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ОЧЕРЕДНОГО ЗАСЕДАНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЬи
ХАБАРОВСКОГО КРАЯ

Зал заседаний.

30 марта 2022 года. 10.00

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ - И.В. Зикунова, председатель
Законодательной Думы Хабаровского края.

И.В. ЗИКУНОВА
Доброе утро, уважаемые коллеги-депутаты, присутствующие на заседании

Законодательной Думы Хабаровского края. Сегодня день очередного заседания.
Заблаговременно проект повестки распоряжением председателя Думы был доведен
до сведения депутатов. В начале заседания, до того, как мы перейдем к утверждению
повестки, мне хотелось бы выполнить приятную миссию — от имени депутатов
сказать слова поздравлений в адрес наших коллег, которые были именинниками,
праздновали дни рождения в период с 17 февраля по 30 марта:
21 февраля 68 лет исполнилось депутату Кузнецову Сергею Алексеевичу,
22 февраля Татьяна Сергеевна Орлик была именинницей, Гагик Рафикович
Авагимян — 27 марта 1961 года. От имени нашего коллектива, присутствующих,
дорогие коллеги, я поздравляю вас с прошедшим днем рождения, хочу пожелать
крепкого здоровья, профессиональных успехов, личного благополучия, счастья и
гармонии.

Уважаемые коллеги, перейдем к рассмотрению первого вопроса по
утверждению повестки дня. Прежде всего на голосование ставится для принятия за
основу проект повестки, разосланньтй до заседания. Прошу определиться. Кворум
имеется. В соответствии с законом мы правомочны работать по вопросам повестки
при наличии в зале заседаний не менее 19 депутатов.

29 присутствует в зале.
29—за.
Повестка за основу принимается единогласно.
Уважаемые коллеги, какие будут изменения, дополнения к повестке?
Пожалуйста, Ольга Вячеславовна.

О.В. УШАКОВА
Ирина Валериевна, прошу включить в повестку дня дополнительный вопрос

о назначении на должность уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском крае
с докладчиком Никоновым Енгением Леонидовичем — заместителем Председателя
Правительства Хабаровского края по социальным вопросам и рассмотреть данный
вопрос сразу после перерыва в 11.45.

Спасибо.
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И.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Ольга Вячеславовна.
Поступило предложение о дополнении повестки.
Уважаемые коллеги, будут ли другие предложения к повестке?
Пожалуйста, Светлана Васильевна, Ваше предложение.

с.в. ИЗОТОВА
Здравствуйте! Ирина Валериевна, прошу исключить из повестки вопрос N~ 5

о порядке и размере вьплаты денежных средств на содержание детей-сирот.
Объясню: вопрос очень интересный, нужный, но в связи с тем, что бюджет уже
распределен на 2022 год, вернусь к этому вопросу перед распределением бюджета
на 2023 год.

Спасибо.

И.в. ЗИКУНОВА
Понятно. .

Уважаемые коллеги, Светлана В асильевна является инициатором данного
законопроекта.

С.В. ИЗОТОВА
Вернусь к этому вопросу перед распределением бюджета на 2023 год.
Спасибо.

И.в. ЗИКУНОВА
Понятно.
Уважаемые коллеги, Светлана Васильевна является инициатором данного

законопроекта. В данном случае речь идет не об отзыве законопроекта, а об
исключении вопроса из рассмотрения на заседании Думы.

Уважаемые коллеги из правового управления, все в порядке? Правильно
трактуем весь режим?

Хорошо, предложение понятно.
Уважаемые коллеги, другие предложения?
Пожалуйста, Максим Валерьевич.

М.в. КУКУШКИН
Здравствуйте, уважаемые коллеги! У меня два предложения. ,

Первое: исключить из повестки дня вопрос N~ 19 о проекте закона
Хабаровского края N2 ЗП-уII-203 «О внесении изменений в Избирательный кодекс
Хабаровского края». Мы с депутатом Сергеем Сергеевичем Ильиным решили этот
вопрос снять ввиду его неактуальности из-за изменения федерального
законодательства, например, федерального закона о публичной власти, изменений в
Избирательный кодекс Российской федерации, считаем его в данной ситуации
абсолютно неактуальным.

Второй вопрос: я посмотрел повестку, Ирина Валериевна. 16 марта я
направлял предложение о включении вопроса информационно~отчетного характера,
приложил необходимые документы, согласно регламенту подал этот запрос в
установленные законом сроки, но, тем не менее, 25 марта получил от Вас ответ, что
Вы считаете нецелесообразным... Да, там было написано, что постановление какое
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то, я не просил расписывать — правильное или неправильное постановление, я его
обсуждать не хотел, я включил вопрос о нормативно~правовых причинах
ограничения депутатской деятельности и считаю, что этот вопрос надо обсудить, у
меня есть конкретные предложения. Я не понимаю, какое основание в регламенте,
есть ли право у председателя Думы блокировать подобные инициативы депутатов.

И.В. ЗИКУНОВА
Максим Валерьевич, это достаточно сильное утверждение о блокировании

инициатив. Вы обратились с предложением, в данном случае речь идет о
рассмотрении нормативного правового вопроса, и, как минимум, этот вопрос нужно
было бы рассмотреть на заседании профильного комитета. Для рассмотрения его на
заседании Думы нужно было выйти с проектом постановления.

Все сказанное мной на данном этапе совершенно не исключает Вашего права
выходить с предложением о дополнении повестки очередного заседания
Законодательной Думы тем вопросом, который Вам представляется актуальным и
важным, поэтому ничего не мешает нам сейчас с коллективом депутатов вьтслушать
Ваши аргументы, Ваши ожидания по данному вопросу и решить в простом
голосовании: дополнять или не дополнять нашу сегодняшнюю повестку.

В Вашем обращении в мой адрес о дополнении повестки инициируемым
вопросом были слова о нарушении прав депутата. В своем ответе я указала, что
нарушений прав я не усматриваю, потому что все депутаты находятся в равных
обстоятельствах, и даже если они по каким-то причинам не могут участвовать в
формах работы Думы очно, присутствуя в зале заседаний, в здании, которое
занимает Законодательная Дума, у нас есть установленная регламентом
возможность участия в режиме видео~конференцсвязи. Вы не всегда пользовались
этой возможностью участвовать в заседании Думы в режиме видео-конференц
связи. Я коротко для депутатов говорю суть ответа, который был направлен в Ваш
адрес 25 марта текущего года.

Давайте коротко, четко сформулируем Ваше предложение. Или у Вас вопрос?
Сформулируйте вопрос, пожалуйста. Коллеги из аппарата присутствуют.

М.В. КуКУШКИН
Согласно какой статье регламента Законодательной Думы хабаровского края

есть возможность не включать вопрос, внесенный в повестку дня заблаговременно,
если депутат сделал все необходимые действия?

М.Н. ЛИТВiШЮК
Предложения к председателю от Вас поступили, Ирина Валериевна сказала

уже, по каким основаниям Вам был дан ответ. Кроме того, согласно статье 9
части З Регламента Думы сказано, что предложения по внесению изменений и
дополнений в повестку дня заседания Думы вносятся депутатами и другими
субъектами права законодательной инициативы и считаются принятыми, если за них
проголосовало не менее одной трети от числа депутатов, присутствующих на
заседании Думы, о чем Ирина Валериевна сказала. То есть сегодня можно провести
на заседании Думы и, набрав необходимое количество голосов, включить данный
вопрос в повестку дня.
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м.в. КУКУШКИН
То есть если депутат подает заблаговреМеНнО, это не является обязательным

фактом, что вопрос будет сразу включен, правильно?

м.н. ЛИТВИНЮК
да, Максим Валерьевич, обязательной НОРМЫ о включении предложений от

депутата в повестку дня нет.

м.в. КУКУШКИН
Спасибо, я услышал.

И.в. ЗИКУНОВА
Максим Валерьевич, у Вас предложение.

м.В. КУКУШКИН
Предлагаю внести в повестку дня очередного заседания Законодательной

думы Хабаровского края вопрос отчетно~информационного характера: нормативно
правовые причины ограничения депутатской деятельности.

Им. ЗИКУНОВА
Разрешите уточнить, в чем отчетно~инфорМациоНный характер данного

вопроса?

ММ. КУКУШКИН
Я считаю, депутаты находились...

И.В. ЗИКУНОВА
Разрешите уточнить, в чем отчетно~информационный характер данного

вопроса?

М.В. КУКУШКИН
Я считаю, депутаты находились с 1 декабря 2021 года в неравных правах, и я

готов это доказать. Я хочу обсудить этот вопрос конструктивно, без обвинений в
чей-либо адрес, чтобы подобного больше не происходило.

и.в, ЗИКУНОВА
Еще один уточняющий вопрос: нормативно-правовые причины то есть Вы

усматриваете некие нормативные правовые источники нарушения прав депутата?
конкретизируйте, пожалуйста. В чем состоит суть этих нормативных правовых
источников?

Мм. КУКУШКИН
Я хотел обсудить все действия органов исполнительной власти, которые

блокировали мой электронный пропуск, запрашивали документы, которые, как я
считаю, не имеют права запрашивать по закону. Все это я хотел бы обсудить.
Постановление Губернатора на соответствие... Я не вижу в постановлении
Губернатора слово «депутат», я вижу слово ~<сотрудники», ~<посетители». Все эти
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вопросы я хотел бы обсудить. Там есть и 68-й Федеральный закон, и 86-й Закон
Хабаровского края о статусе депутата.

И.В. ЗИКУНОВА
Понятно.
Уточняю: нормативно-правовые причины ограничения депутатской

деятельности — предложение к дополнению повестки, внесенное депутатом
Кукушкиным Максимом Валерьевичем.

Максим Валерьевич, кого Вы усматриваете в качестве докладчика по данному
вопросу?

ин. КУКУШКИН
Руководителя аппарата Законодательной Думы или специалиста правового

управления.

И.в. ЗИКУНОВА
Коллеги, мне требуется консультация в части того, могут ли докладывать без

подготовки указанные Максимом В алерьевичем субъекты?
Еще предложения к повестке имеются?
Предложений по дополнению и изменению повестки больше не поступило.
Мы сейчас готовимся голосовать по поступившим предложениям.
Кто желает выступить?
Пожалуйста, Сергей Александрович.

С.А. ЗЮБР
Максим Валерьевич, у меня есть к Вам предложение. У нас в Законодательной

Думе есть регламентная группа, которая рассматривает все случаи каких-либо
нарушений. Вы можете стать инициатором, вынести этот вопрос на регламентную
группу, там МЫ детально его можем рассмотреть, и если регламентная группа увидит
факты каких-то нарушений, то этот вопрос можно будет выносить на заседание
думы. На сегодняшний момент, уважаемые коллеги, неподготовленный вопрос
рассматривать на заседании Думы некорректно и,
по-моему, неправильно. Есть регламентная группа, есть порядок, есть регламент в
Законодательной думе, поэтому давайте работать в соответствии с
законодательством. Спасибо.

И.в. ЗИКУНОВА
Спасибо, Сергей Александрович.
Уважаемые коллеги-депутаты, хочу познакомить вас с основными

положениями ответа, данного депутату Кукушкину Максиму Валерьевичу от
25 марта 2022 года на предложение о включении в повестку вопроса о нормативных
правовых причинах ограничения депутатской деятельности.

На территории Хабаровского края действует режим повышенной готовности,
введенный Распоряжением Правительства от 13 февраля 2020 года З’& 120,
Постановлением Правительства от 02 июля 2021 года N2 274 «06 отдельных
ограничительных мероприятиях по предупреждению распространения новой
коронавирусной инфекции на территории Хабаровского края», с 01 декабря был
установлен особый порядок допуска граждан в здания, строения, сооружения,
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помещения в них на территории края, в Том числе в комплекс зданий Правительства
края. На основании пункта 5 Постановления Правительства края
N2 274 с 01 декабря 2021 года по 05 марта 2022 года включительно допуск
сотрудников и посетителей в здание, в котором расположена Законодательная Дума
Хабаровского края, осуществлялся при наличии документа, удостоверяюЩего
личность гражданина, а также QR-кода вакцинированного или переболевшего в
течение шести месяцев до дня прохода в указанные здания либо справки,
сертификата о вакцинации против новой коронавирусной инфекции или
перенесенном заболевании новой коронавирусной инфекцией в Течение шести
месяцев до дня прохода в указанные здания.

для посетителей таюке возможно было предъявление документа,
подтверждаюЩего наличие медицинских противопоказаний к вакцинации против
новой коронавирусной инфекции, заверенного лечащим врачом и руководителем
(заместителем руководителя) медицинской организации с приложением
отрицательного ПЦР-теста на наличие возбудителя коронавирусной инфекции,
полученного не позднее чем за 48 часов до дня прохода в здание.

Собственником недвижимого имущества комплекса зданий Правительства
края является Министерство имущественных отношений края. данное имущество
закреплено за краевым государственным казенным учреждением «Управление
административными зданиями Правительства Хабаровского края». Законодательная
дума Хабаровского края занимает отдельное помещение здания, которое входит в
комплекс зданий Правительства Хабаровского края по договору безвозмездного
пользования. Инструкцией по организации осуществления пропускного режима в
комплексе зданий Правительства Хабаровского края установлено, что выполнение
требований пропускного режима обязательно, в том числе для депутатов
Законодательной думы Хабаровского края.

На основании пункта 6.2 статьи б Устава края, постановления Правительства
края N2 274 в период его действия являлось обязательным для исполиения всеми
государственными органами и государственными учреждениями, органами
местного самоуправления, организациями, общественными объединениями,
должностными лицами и гражданами, в Том числе гражданами, являющимися
депутатами думы. Таким образом, в период с 01 декабря 2021 года по 05 марта 2022
года включительно допуск депутатов думы в здание, в котором расположена дума,
осуществлялся при условии наличии у них QR-кода или справки, либо документов
с ПЦР-тестом.

Я пишу в письме в ответ Максиму валерьевичу: «Ваше утверждение
«В период с декабря 2021 года депутаты думы были поставлены в неравное
положение в части осуществления своей депутатской деятельности и выполнения
своих депутатских обязанностей» не соответствует действительности по
следующим основаниям: закон края о статусе депутата Законодательной думы
определяет формы депутатской деятельности, среди которых участие депутатов в
заседаниях думы, дне депутата, депутатских слушаниях, в работе органов думы,
рабочих депутатских групп, фракций, объединений, не являющихся фракциями.
данные формы депутатской деятельности предполагают личное участие депутата в
мероприятиях, которые проводятся в здании, в котором расположена дума. В
соответствии с частями 3.1 и 4 статьи З регламента думы, принятого
постановлением думы от 24 февраля 2010 года N~ 2032, по решению председателя
Думы или лица, который исполняет его полномочия, заседания думы могут
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проводиться дистанционно путем использования видео~конференц-связи. Решение
о проведении заседания думьи в режиме видео~конференц-связи может быть принято
до начала заседания Думы. При этом принимаются меры по Извещению депутатов
Думы о данном решении посредством телефонной связи, электронной почты или
сервисов обмена мгновенными сообщениями. депутат, принимающий участие в
заседании думы в режиме удаленного доступа в случае проведения заседания думы
в режиме видео~конференц-связи, считается присутствующим на заседании думы.
Аналогичная норма предусмотрена для проведения заседаний постоянных
комитетов и регламентной группы, это пункты 27, 31, 53 и 56 Положения о
постоянных комитетах и регламентной группе думы, которое было утверждено
постановлением думы от 04 июня 1998 года N2 163.

Порядок проведения заседаний фракций в думе определяется самими
фракциями, они могут таюке проводиться в дистанционном режиме, кроме того,
фракции могут проводить свои заседания не только в здании, в котором расположена
дума, но и в любом другом месте.

Таким образом, постановлениями думы предусмотрен механизм
дистанционного участия депутатов думы в заседаниях думьи и ее постоянных
комитетов, регламентной группы путем использования систем видео-конференц
связи. Кроме того, дума располагает техническими возможностями для проведения
в дистанционном режиме дня депутата, депутатских слушаний, заседаний
депутатских групп.

О планируемых заседаниях думы, постоянных комитетов думы в период с 01
декабря 2021 года по 05 марта 2022 года включительно все депутаты думьи были
уведомлены посредством телефонной связи, электронной почты и сервиса обмена
мгновенными сообщениями. для решения вопроса об организации заседания думы,
постоянного комитета думы в режиме видео~конференц-связи необходимо
заблаговременно направить обращение на имя председателя Думы, председателя
постоянного комитета думьи соответственно.

Таюке, Максим Валерьевич, я указываю в письме, что неверно Ваше
утверждение о том, что сложившаяся ситуация носит дискриминационньlй характер,
поскольку дискриминация является нарушением прав, свобод и законных интересов
человека и гражданина в зависимости от какого-либо признака, а именно: пола,
расы, национальности, языка, происхождения, имущественного и должностного
положения, места жительства, отношения к религии, убеждения и принадлежности
к общественным объединениям или каким-либо социальным группам.

В письме таюке отмечено, что, поскольку требования пункта
5 постановления Правительства N2 274-пр распространялись на всех без исключения
лиц, то невозможность пропуска депутата думы в здание, в котором расположена
дума, при отсутствии у него QR-кода или справки в период с
01 декабря 2021 года по 05 марта 2022 года включительно не могла расцениваться
как дискриминация.

На основании изложенного, принимая во внимание большое количество
вопросов, включенных в повестку дня очередного заседания думы 30 марта 2022
года, — 35 вопросов, а таюке учитывая, что постановление Правительства
N2 274 утратило силу с 06 марта 2022 года, полагаю, что включение в повестку дня
вопроса отчетно~информационного характера «нормативно-правовые причины
ограничения депутатской деятельности» нецелесообразно.
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Это суть моего ответа, уважаемые коллеги, и одновременно обоснование моей
точки зрения по отклонению предложения о внесении в повестку данного вопроса.

Пожалуйста, Геннадий Викторович, слово для выступления.

LB. МАЛЬЦЕВ
Ирина Валериевна, я хотел бы Вам напомнить о том, что Вы нарушаете

регламент Законодательной думы Хабаровского края. Депутат Кукушкин просто
попросил включить его вопрос в повестку дня. Наш вопрос — проголосовать за или
против. Депутат Зюбр совершенно правильно сказал, что есть регламентная группа.
Нужно было товарищу Кукушкину обратиться в регламентную группу, по решению
регламентной группы обратиться в комитет и потом вынести на Думу.

Сейчас МЫ потеряли 20 минут только для того, что вроде как не приняли этот
вопрос, а уже и обсудили за 20 минут. Вы нарушаете регламент. Это первое.

Второе. Прошу не считать мое выступление по отношению к Вам
оскорблением, как Вы посчитали в октябре, когда я пытался «притормозить» Вас,
когда Вы проводили без кворума Думу. Вы посчитали, что я Вас оскорбил. Вам тоже
нужно было в регламентную группу обратиться, а потом уже выносить по поводу
меры воздействия на депутата Мальцева.

И.В. ЗИКУНОВА
Спасибо.
Выступление по мотивам. Максим Валерьевич Кукушкин.

М.В. КУКУШКИН
дело в том, что регламентная группа здесь абсолютно ни при чем, так как

регламент Думы в этом случае не нарушен. По всем пунктам, по которым сейчас
говорила Ирина Валериевна в ответе на мое предложение, я могу оппонировать
детально и с точки зрения закона. Выношу этот вопрос на обсуждение в Думе.
Считаю, что у депутатов есть право вносить вопрос отчетно~информационного
характера и блокировать их в любом случае нельзя. Спасибо.

И.В. ЗИКУНОВА
Спасибо.
Уважаемые коллеги-депутаты, есть ли еще желающие выступить? Внести

дополнения, изменения в повестку очередного заседания Законодательной думы?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию по поступившим предложениям в части

изменения повестки дня Думы.
Первое предложение было внесено депутатом Ушаковой Ольгой

Вячеславовной о включении в повестку дня дополнительного вопроса «О
назначении на должность уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском крае»
с предложением рассмотреть этот вопрос после перерыва в 11.45.

Прошу определиться по данному предложению
28—за.
1 — против.
Предложение принимается. Повестка дополняется данным вопросом.
Второе предложение об исключении из повестки вопроса N~ 5 внесла Изотова

Светлана Васильевна, депутат Законодательной Думы Хабаровского края.
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Прошу определиться по данному предложению
26—за.
3 — против.
Предложение принимается. Вопрос N~ 5 исключается из повестки.
Следующее предложение внес депутат Законодательной Думы Кукушкин

Максим Валерьевич: исключить из рассмотрения и из повестки дня очередного
заседания Думы вопрос J’& 19 в связи с неактуальностью.

Прошу определиться по данному предложению
28—за.
1 — против.
Предложение принимается.
Еще одно предложение о дополнении повестки дня вопросом <Нормативно

правовые причины ограничения депутатской деятельности», внесенное
Кукушкиным Максимом Валерьевичем.

Прошу определиться по данному предложению
8—за.
20 — против.
1 — воздержался.
Предложение не получает достаточного числа голосов поддержки. Повестка

дня этим предложением дополнена не может быть.

и.А. гудин
Ирина Валериевна, у меня есть предложение.

кв. ЗИКУНОВА
Пожалуйста, Игорь Ананьевич.

И.А. ГУДИН
Уважаемые коллеги, уважаемая Ирина Валериевна! В связи с принятым

решением субъекта права законодательной инициативы снять законопроект N2
ЗП-УII-203 Кукушкина Максима Валерьевича я предлагаю, так как это
альтернативные законопроектьl, вопрос N2 18 «0 проекте закона Хабаровского края
N2 ЗП~УII- 147 «0 внесении изменений в Избирательный кодекс Хабаровского края»
(первое чтение) снять с повестки заседания.

И.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Игорь Ананьевич, все понятно.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы?
Пожалуйста, Геннадий Викторович.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Самого субъекта сейчас нет, он не является депутатом и без него мы снимать

не можем.
Игорь Ананьевич, а Вы откуда взяли, что это неактуально? Это Кукушкин так

считает? А Емельянов, когда был депутатом, считал по~другому. Почему без него
должны снимать?
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и.в. ЗИКУНОВА
Вопрос прозвучал, Игорь Ананьевич, Ваш ответ, пожалуйста.

И.А. ГУдИiI
Геннадий Викторович, дело в том, что данный законопроект не отозван. В

связи с тем, что их рассматривали с альтернативной, Максим Валерьевич может
вернуться к рассмотрению данного законопроекта. Данные законопроекты
считаются альтернативными в соответствии с регламентом.

И.в. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги, есть ли еще вопросы? Иные предложения?
Итак, в связи с тем, что из повестки решением по результатам голосования

исключен вопрос 19-й, альтернативный к данной инициативе законопроект (вопрос
18-й), поступило предложение от депутата Гудина Игоря Ананьевича исключить из
рассмотрения сегодня. В связи с тем, что проект депутатов Кукушкина и Ильина не
отозван, значит, альтернативные проекты продолжают существовать, и
рассмотрение одного из них сегодня противоречило бы основам работы Думы.

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование предложение об исключении из
рассмотрения вопроса N2 18.

Прошу определиться.
24 — за.
5 — воздержались.
Вопрос исключается из повестки.
Ставлю на голосование принятие повестки Законодательной Думы в целом с

учетом поступивших изменений.
Прошу голосовать.
28—за.
1 — воздержался.
Повестка утверждена.
Геннадий Викторович, разрешите уточнить, кто находится рядом с Вами за

столом для размещения депутатов?

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Гладких Борис Михайлович.

И.В. ЗИКУНОВА
Борис Михайлович, здравствуйте. Приветствую Вас в зале заседаний Думы.

Обычно представители Государственной думы и сенаторы располагаются здесь. Я
хочу уточнить у руководителя аппарата. Было заявлено участие депутата
Государственной Думы?

А.Л. ВОРОНЕНКО
Участие депутата заявлено было и ему было определено место на тех местах,

которые ему положены.

И.В. ЗИКУНОВА
Борис Михайлович выбрал место за столом депутата? Хорошо, добро

пожаловать, Борис Михайлович, добрый день.
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Уважаемые коллеги, начнем работать по вопросам повестки.
Рассматривается вопрос No 2: «06 отчете о деятельности полиции Управления

Министерства внутренних дел Российской Федерации по Хабаровскому краю за
2021 год».

Слово для доклада предоставляется Дмитрию Анатольевичу Ильичеву,
начальнику Управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по
Хабаровскому краю.

д.А. ИЛЬНЧЕВ
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты! Сегодня я доведу до

вашего сведения информацию об итогах работы за 2021 год, заострю внимание на
ключевых направлениях деятельности нашего ведомства.

В прошедшем году возложенные на органы внутренних дел задачи
выполнялись в условиях продолжающейся пандемии, введения и снятия отдельных
ограничений. I-Ia особом контроле находилась работа по пресечению сбыта
поддельных прививочных сертификатов, предоставляющих право на освобождение
от вакцинации с целью профилактики заболеваемости коронавирусной инфекцией,
а таюке по защите бюджетных средств от преступных посягательств, выделяемых на
борьбу с пандемией.

Существенные силы и средства были задействованы для обеспечения
правопорядка и безопасности в ходе подготовки и проведения избирательной
кампании. На фоне повышения публичной активности граждан пресечено пять не
согласованных в установленном законом порядке публичных мероприятий, в
отношении активных участников составлено порядка 200 протоколов.

В числе глобальных вызовов оставалась преступность в сфере цифровых
технологий. С учетом складьивающейся обстановки нами принимались меры по
повышению эффективности противодействия современным угрозам. Исходя из
особенностей развития криминогенной ситуации и имеющихся кадровых ресурсов,
продолжена оптимизация структурного построения органов внутренних дел. Более
чем в два раза увеличена штатная численность подразделений по противодействию
преступлениям, совершенным с использованием ‘Т-технологий. В управлении
уголовного розыска создано отделение по раскрытию преступлений прошлых лет. В
управлении по вопросам миграции создано подразделение для проведения
своевременной дактилоскопической регистрации иностранных граждан.

В рамках выполнения основных функций и полномочий дальнейшее развитие
получила система предоставления населению государственных услуг. В прошлом
году нами отработано более 800 тысяч обращений граждан. В целом по итогам года
мы сохранили целевые показатели качества государственных услуг и
удовлетворенности граждан.

Принимались меры по обеспечению безопасности в миграционной сфере. Так,
проведена работа по урегулированию правового положения иностранных граждан и
лиц без гражданства на территории края, по результатам которой из «серой» зоны
выведено и легализовано более 7,5 тысяч иностранных граждан, что оказало
положительное влияние на миграционную обстановку. В рамках осуществления
контрольно-надзорной деятельности выявлено свыше 17 тысяч нарушений
миграционного законодательства. В целом преступность иностранных граждан
остается незначительной, и нам удалось не допустить роста преступлений,
совершенных иностранными гражданами и лицами без гражданства.
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В минувшем году обеспечены общественный порядок и безопасность граждан
при проведении почти 2,5 тысяч массовых мероприятий различного уровня. На
обеспечении общественного порядка при проведении только несогласованньтх
акций было задействовано более 1300 сотрудников органов внутренних дел, 700
военнослужащих Росгвардии, 550 курсантов Дальневосточного юридического
института.

В тесном контакте со всеми заинтересованными субъектами выстраивалась
профилактическая работа. Принимаемые превентивные меры позволили добиться за
последние три года снижения числа зарегистрированных преступлений на
8 процентов, в том числе от наиболее опасных видов посягательств — против
личности и имущества граждан. Снизилось почти в два раза число
зарегистрированных грабежей, краж из квартир, транспортных средств, более чем
на четверть — разбоев, на 20 процентов — краж, на 13 — умышленного причинения
вреда здоровью. Заметно повысилась безопасность на улицах и в других
общественных местах. Количество уличных преступлений за последние три года
сократилось на четверть. На фоне снижения регистрации в прошедшем году
закреплена тенденция роста процента раскрытых преступлений. Так, увеличилась
раскрываемость наиболее опасных видов преступлений общеуголовной
направленности, прежде всего, посягательств на жизнь и здоровье граждан.
Раскрыты все изнасилования, 99 процентов убийств, 97 процентов преступлений,
связанных с умышленным причинением тяжкого вреда здоровью, более
80 процентов разбойных нападений. Возросло количество раскрытых преступлений
прошлых лет.

Изучая поступившие вопросы, внимание было обращено на работу
участковых уполномоченных полиции, их укомплектованность и предпринимаемые
меры по улучшению привлекательности этой службы. Штатная численность
участковых уполномоченных полиции на территории Хабаровского края составляет
461 единицу, некомплект на конец года составлял 12 процентов.

В целях развития службы участковых уполномоченных полиции в
2020 году Министерством внутренних дел России принята концепция развития
службы участковых уполномоченных полиции территориальных органов
МВД России на 2020 и 2023 годы. Одним из приоритетных ее направлений является
повышение привлекательности службы участковьтх уполномоченных полиции. Так,
одним из средств стимулирования было повышение в сентябре
2021 года денежного довольствия участковых уполномоченных полиции за счет
выплат за совмещение обязанностей по вакантной должности в размере ста
процентов должностного оклада.

Продолжает оставаться актуальным вопрос улучшения материально-
технического обеспечения участковых пунктов полиции. В очередной раз
информирую о потребности в строительстве 11 участковых пунктов полиции. В
настоящее время на 52 объектах участковых пунктов полиции требуется ремонт, из
них на 7— капитальный.

В июле 2021 года на заседании межведомственной комиссии по профилактике
правонарушений при Правительстве Хабаровского края обсуждался вопрос
улучшения материально-технического обеспечения участковых пунктов полиции,
по результатам которого главам муниципальных образований рекомендовано
рассмотреть возможность проведения ремонта в участковых пунктах полиции за
счет средств местных бюджетов. В прошедшем году и до настоящего времени
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ремонт участковых пунктов полиции за счет средств местных бюджетов не
проводился. В свою очередь, участковые пункты полиции не могут быть
отремонтированы за счет средств федерального бюджета, так как они не находятся
в собственности Министерства внутренних дел Российской Федерации.

Положительный пример: в 2021 году в городе Хабаровске по переулку
Казарменному, 15 за счет средств муниципального бюджета построен новый
современный пункт охраны правопорядка, в котором располагаются рабочие
кабинеты участковых уполномоченных полиции, инспекторов по делам
несовершеннолетних, народные дружины, а таюке учебный класс для слушателей
Дальневосточного юридического института, проходящих практику.

Остается актуальным привлечение народных дружин к охране правопорядка.
Эта работа в первую очередь относится к вопросам компетенции органов местного
самоуправления. В крае действует 145 народных дружин общей численностью более
1400 человек. В 2021 году в региональный реестр дополнительно включено три
народные дружины общей численностью 26 человек. В состав действующих
народных дружин принято 128 человек. В ходе совместных с дружинниками рейдов
пресечено более 500 административных правонарушений, принято участие в
раскрытии десяти преступлений. Вместе с тем, участие гражданского населения в
профилактической деятельности остается недостаточным, с учетом опыта других
регионов. Предложения по материальному стимулированию деятельности народных
дружин в Хабаровском крае, путем установления дополнительных льгот, были
озвученьт на расширенном заседании коллегии нашего управления при подведении
итогов работы за 2021 год с участием представителя Правительства Хабаровского
края, эти предложения направлены Губернатору Хабаровского края.

Уважаемая Ирина Валериевна! Уважаемые депутаты! С учетом
вышесказанного предлагаем принять участие в разработке комплекса мер по
социальной поддержке дружинников и участковых уполномоченных полиции путем
установления дополнительных льгот либо материальному стимулированию их
деятельности на территории края. Уверены в вашей поддержке в решении вопросов
улучшения материально-технической базы службы участковых.

В центре повседневного внимания находились вопросы предупреждения
криминализации подростковой среды. Сотрудниками полиции проводилась
разъяснительная работа с детьми и родителями, налажены контакты с
администрациями учебных заведений в целях своевременного реагирования на
девиантное поведение школьников и студентов. Оказывалось содействие в
организации досуга, занятости детей. Личный состав ориентирован на пресечение
деятельности лиц, негативно влияющих на несовершеннолетних, в том числе
посредством сети «Интернет». Итогом скоординированных мер на данном
направлении стало снижение на 18,6 процентов числа подростков, вступивших в
конфликт с законом, включая случаи повторного совершения ими противоправных
деяний. В целом за последние три года количество криминальных посягательств со
стороны несовершеннолетних уменьшилось почти на четверть. Основными
причинами, способствующими совершению подростками преступлений, являются
семейное неблагополучие и недостаточно организованная занятость, отсутствие
должного контроля и попустительство со стороны законных представителей.

В целях оздоровления ситуации в сфере подростковой преступности
необходимо во взаимодействии с правительством, прокуратурой Хабаровского края
и поддержкой депутатского корпуса Законодательной Думы Хабаровского края
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разработать в текущем году программу по реализации комплекса мероприятий в
сфере формирования основ ответственного родительства.

Обеспечен комплексный подход к обеспечению безопасности дорожного
движения. Совершенствовалась нормативная база. Принятые нововведения
направлены на улучшение медицинского обеспечения, усиление ответственности
водителей и требований к уровню их подготовки. После наделения
Госавтоинспекции соответствующими полномочиями организован надзор за
соблюдением правил проведения технического осмотра транспортных средств, а
таюке регламентировано участие в контроле за состоянием автобусов. В ходе
выполнения возложенных функций выявлено более 300 нарушений, допущенных
должностными и юридическими лицами при строительстве, ремонте и содержании
дорог. Для их устранения выдано более тысячи предписаний.

В прошедшем году пресечено почти шесть тысяч фактов управления
транспортными средствами в состоянии алкогольного опьянения.

Дальнейшее развитие получила система автоматической фиксации
нарушений правил дорожного движения. По нарушениям, зафиксированным
автоматическими комплексами видеофиксации, вынесено свыше 500 тысяч
постановлений об административных правонарушениях. В настоящее время
остается актуальным вопрос проведения технического осмотра автобусов,
осуществляющих пассажирские перевозки. Данную проблему планируется
рассмотреть на межведомственной комиссии по обеспечению безопасности
дорожного движения во втором квартале текущего года.

Принимаемые нами комплексные меры позволили стабилизировать ситуацию
на автодорогах края, снизить количество дорожно-транспортных происшествий, а
таюке погибших и раненых в них людей. Почти на треть сократилось число ДТП с
участием нетрезвых водителей.

Осуществлялось комплексное противодействие преступлениям,
совершаемьтм с использованием информационных технологий. Принимаемые на
различных площадках решения помогли укрепить сотрудничество
заинтересованных ведомств делового сообщества и общественности. Хочу отметить
положительную динамику снижения темпов прироста киберпреступлений. Так, если
в 2020 году прирост ‘Т-преступлений составлял
50 процентов, то в 2021 — только два. Вместе с тем, проводимые нами комплексные
мероприятия не достигли положительного результата. Для исправления
сложившегося положения уже предпринят ряд конкретных мер: проведение
организационно-штатных мероприятий, внедрение новых методов и средств
документирования криминальных схем. В целом, успешная борьба с
‘Т-преступностью возможна только при консолидации усилий правоохранительных
органов, соответствующих регуляторов, а таюке при участии операторов связи и
интернет-провайдеров.

На контроле находятся вопросы противодействия незаконному обороту
оружия. В прошедшем году по линии незаконного оборота оружия, взрывчатых
веществ и взрывных устройств выявлено порядка 300 преступлений, расследовано и
направлено в суд более 200. В целях стабилизации оперативной обстановки в данном
направлении деятельности на территории края проведено четыре этапа оперативно
профилактической операции «Оружие». По итогам проведенных операций изъято 26
единиц огнестрельного оружия, около двух тысяч единиц боеприпасов различного
калибра, шесть килограмм взрывчатых веществ.
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В прошедшем году во взаимодействии с Управлением Федеральной службы
безопасности по Хабаровскому краю выявлено 17 преступлений экстремистской и
36 террористической направленности. Практически в два раза сократилось
ко~гичество поступивших сообщений о ложных актах терроризма, в том числе в
школах и детских садах.

В отчетном периоде раскрыто 108 преступлений, совершенных в составе
организованных преступных групп. К уголовной ответственности привлечено
187 активных участников. В январе текущего года в суд направлено уголовное дело
в отношении организованной преступной группы за организацию и проведение
азартных игр вне игровой зоны на территории города Хабаровска. Возбуждено
уголовное дело в отношении лидера организованной преступной группы,
оказывающего влияние на криминальную обстановку.

В число важнейших направлений входило противодействие
наркопреступности. Изъято более 120 килограммов запрещенных подконтрольных
веществ. Повышенное внимание уделялось выявлению наркопреступлений,
совершенных в групповых и организованных формах. Раскрыто 30 преступлений,
совершенных в составе организованных преступных групп и 42 — группой лиц по
предварительному сговору. Выявлен один факт контрабанды наркотиков,
ликвидировано семь интернет-магазинов по сбыту наркотических средств,
действовавших на территории края. Итогом этой работы стало увеличение почти на
треть числа лиц, привлеченных к уголовной ответственности за наркопреступления.

Повышена результативность работы сотрудников органов внутренних дел по
раскрытию экономических преступлений, в том числе совершенных группой лиц и
по предварительному сговору. Установленный ущерб экономике превысил
920 миллионов рублей.

Значительный объем задач решался по линии борьбы с коррупцией. Выявлено
около 200 преступлений коррупционной направленности, из них
56 должностных преступлений, 45 фактов взяточничества. К уголовной
ответственности привлечены высокопоставленные должностные лица
регионального и муниципального уровня.

В завершении своего доклада необходимо отметить, что успешное
выполнение задач в деле борьбы с преступностью невозможно без надлежащей
кадровой составляющей. В приоритетном порядке решались задачи по сохранению
личного состава, совершенствованию профессиональной подготовки, соблюдению
служебной дисциплины. Тем не менее, положение дел в сфере кадрового
обеспечения остается достаточно сложным. По итогам 2021 года
неукомплектованность аттестованного состава составила 11,9 процентов. В этой
связи в текущем году нами принимаются меры по снижению неукомплектованности,
кроме того, в августе текущего года коллектив управления пополнят 70
подготовленных выпускников вузов, основная часть — из дальневосточного
юридического института. Несмотря на увеличение нагрузки на личный состав,
связанной с осложнением эпидемиологической ситуации, потенциал органов
внутренних дел позволяет выполнять задачи в полном объеме и сохранить контроль
над оперативной обстановкой.

В завершение выступления, пользуясь случаем, выражаю признательность
депутатскому корпусу Законодательной думьт Хабаровского края за сотрудничество
и лично Ирине Валериевне за оказываемое содействие.

Спасибо за внимание.
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им. зикуновА
Благодарю Вас за доклад, Дмитрий Анатольевич.
Уважаемые коллеги, какие будут вопросы к Дмитрию Анатольевичу

Ильнчеву, начальнику управления министерства внутренних дел Российской
Федерации по Хабаровскому краю?

Пожалуйста, вопрос депутата Чумаковой Натальи Ивановны.

н.и. чумлковл
Уважаемый Дмитрий Анатольевич. Доклад достаточно хороший, работа

проведена большая, У меня вопрос следующего характера. Раньше, до реформы
МВД, к примеру, в Тополевском поселении, где проживает 15 тысяч человек, было
четыре участковых. Сейчас увидеть полицейского — редкий случай. И даже никто не
знает, кто полицейский. И они совершенно не отчитываются перед населением. В
Тополевском поселении была лучшая добровольная дружина. Я член этой
добровольной дружины. Мы не можем выйти, потому что должно быть присутствие
участковьтх, и мы с проверкой не можем выйти. Это один вопрос. А Второй —

дополнение к нему. После 10 часов не может ни один полицейский, не имеет права
выйти, с оружием не имеет права выйти, а мы без оружия должны выйти и решать
вопросы. Решается ли это? Каким-то образом сделать такое изменение? Кроме того,
очень хорошие участковые ушли почти в юном возрасте. Ну такой маленький срок
работы и зрельте хорошие мужики не могут дальше работать, уходя на пенсию. Вот
такие мои вопросы. Ответьте, пожалуйста. И желательно исправить такое
положение.

Д.А. ИЛЬиЧЕВ
Хорошо. Спасибо за вопрос.
Действительно, в 2011 году количество сотрудников органов внутренних дел,

в том числе и участковых уполномоченных, в связи с проведенной реформой,
переходом из милиции в полицию, значительно сократилось. Не только в
Хабаровском крае, но и в целом во всей Российской Федерации. Я уже называл
цифру, количество участковых уполномоченных, которые сегодня работают в
Хабаровском крае, говорил некомплекте, кстати, положительная динамика с учетом
принятия новых положений о дополнительном стимулировании, материальном
стимулировании участковых. По итогам даже двух месяцев уже некомплект
участковых снижается, то есть становится престижно служить участковым. От этого
зависит и количество лет службы этих сотрудников, укомплектованность кадрами.
Отсюда напрямую и наличие участковых на административных участках. Так что в
этом направлении мы работаем. Но в отношении Тополево у меня не было таких
серьезных вопросов, что там какая-то сложная криминогенная ситуация. У меня
наряды там работают, есть информация об отчетах участковых уполномоченных
полиции. Конечно, мы это проверим, докладывается с определенной
периодичностью. Мы будем делать все, чтобы в любом населенном пункте
Хабаровского края наличие наших сотрудников было заметно. Стараемся сделать
это все. Главное, конечно, это реагирование на сообщения о возможных
правонарушениях. Поэтому мы в обязательном порядке выезжаем, реагируем и
проводим либо процессуальные проверки, либо даем правовую оценку действиям
того или другого случая. Но после 22 часов и работа с народными дружинниками. Я
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возьму на контроль работу, посмотрю, изучу, как это на сегодняшний день
организовано в вашем поселке, ну, и, если разрешите, я Вам направлю письменный
ответ.

им. зикуновА
Спасибо.
Вопрос Сердюкова Олега Алексеевича, пожалуйста.

О.А. СЕРДЮКОВ
Мы с Натальей Ивановной в принципе одинаково мыслим, поэтому мне

хотелось бы задать вопрос. Как Вы вообще оцениваете работу такого
муниципального института, как народная дружина? На Ваш взгляд как это работает?
Хорошо или плохо ведется? Может быть дать больше функций народным
дружинам?

д.А. ИЛЬИЧЕВ
Спасибо. Хороший вопрос.
Я сегодня в докладе уже озвучил, какое количество народных дружин у нас в

крае, какое количество ее членов. На мой взгляд, конечно, этого недостаточно. Для
того, чтобы заинтересовать население, нужно, я прошу в том числе Вас,
посодействовать в этом направлении, надо стимулировать народных дружинников.
У нас в Российской Федерации есть много регионов, где народным дружинникам
вьплачивается денежное вознаграждение за несение службы, другие льготы по
оплате коммунальных услуг, бесплатный проезд в общественном транспорте,
разовые премии, другие стимулирующие их, так скажем, материальные и иные
блага. У нас, к сожалению, все держится пока на энтузиазме. Кто такой дружинник
сегодня? Это молодой парень, девушка, студент. Вот как предыдущий депутат
задавал вопрос, ну, помните, взрослые люди, такие закоренелые, так скажем,
имеющие определенный жизненный опыт, которые выходили на улицу вместе с
сотрудниками милиции и несли службу. Ну, вы все проживаете в крае и видите
народных дружинников, все-таки лицо народного дружинника немножко
поменялось. Чтобы увеличить количество народных дружинников в целом по краю,
нам надо, конечно, принять какие-то меры материального стимулирования. Мы со
своей стороны и со стороны органов внутренних дел за 2021 год наградили 80 с
небольшим дружинников за хорошие показатели службы, за выходы в рейдовые
мероприятия с нашими сотрудниками, за предотвращение административных
правонарушений, за раскрытие преступлений. Эта работа не остается не замеченной
нами. Кроме того, в Правительстве края ежегодно подводятся итоги конкурса
«Лучшая народная дружина» с награждением лучшей народной дружины и ее
членов. Но на сегодняшний день, на мой взгляд, этого явно недостаточно. Вот если
мы все с вами вместе вернемся к этому вопросу и попытаемся стимулировать работу
и подкрепить это материально, то, конечно, у нас будет не полторы тысячи
дружинников, а намного больше.

и.В. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги, вопрос Цмакалова Кирилла Игоревича.
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к.и. цмлкллов
Здравствуйте, Дмитрий Анатольевич.
У меня такой Вопрос. До реформы у нас в системе имелось такое

подразделение как БАМ (батальон армейской милиции). После реформы у нас
внутренние войска стали Росгвардией и основной задачей батальона армейской
милиции, помимо аНтитеррористической деятельности, все-таки было
взаимодействие с органами милиции и проведение рейдов по обеспечению
безопасности, правопорядка. Как сейчас, после реформы выглядит эта структура и
как Росгвардия помогает нынешней структуре полиции в обеспечении
правопорядка?

д.А. ИЛЪИЧЕВ
Росгвардия вышла из состава полиции в 2016 году, МЫ В этом году отмечаем

юбилей создания этой службы. То есть полиция, не только милиция, и Росгвардия
внутренняя служба, но и полиция еще работала в нынешнем ее понимании с
сотрудниками Росгвардии. После выделения Росгвария представляет из себя
внутреннюю службу. Взаимодействие организовано у нас фактически по всем
направлениям на уровне министра внутренних дел и руководителя Росгвардии,
подписано соглашение о совместном сотрудничестве. Что касается силового
блока — это ОМОН и Росгвардия, они обеспечивают силовую поддержку всех наших
оперативНо-розыскньТх мероприятий. Что касается рейдовых мероприятий по
охране общественного порядка силами войск национальной гвардии, во всяком
случае в Хабаровске, у нас на регулярной основе проводятся рейдовые мероприятия,
сотрудники несут службу на улицах, дворах города Хабаровска. По проведенным
совместным операциям, таким как ~<Путина», ~<Оружие», ~<Нелегал», мы привлекаем
сотрудников Росгвардии для обеспечения как силовой поддержки, так и проверки
адресов проведения оперативно-розыскных мероприятий, если мы говорим об
операции «Путина». Сейчас мы проверяем оружие у всех и у нас поставлена задача
проверить до осени каждого владельца оружия и посмотреть наличие его (оружия) в
физическом смысле, проверить документы. Это мероприятие таюке проводим
совместно с Росгвардией. То есть тесное взаимодействие у нас организовано, во всех
массовых мероприятиях, в том числе несогласованных, мы взаимодействуем с
Росгвардией в полном объеме.

ин. зикуновл
Спасибо, Дмитрий Анатольевич.
Уважаемые коллеги, есть ли еще вопросы к Дмитрию Анатольевичу?

Выступающие? Пожалуйста, Ольга Ивановна. Выступление, да?

о.и. миромлновл
У меня не выступление. У меня предложение. Вот раньше в советские добрые

времена участковых знали все поселки, и они шли в первую очередь в школы и
проводили беседы. Я в первую очередь про подростков, потому что как директор
школы бывший говорю. И раньше дети знали своего участкового, он проводил
беседы, встречи, какие-то мероприятия. Сегодня этого нет. Вот я в поселке не знаю
сегодня, кто у нас участковый. А школьники тем более не знают. А то, что девочки
ПДП приходят в школу — это конечно, это девочки. Нельзя ли вернуть вот эту вот
форму работы? Это же будут превентивные меры.
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Д.А. ИЛЬИЧЕВ
Хорошо, спасибо.
В ответ на вопрос Вы в какой школе работаете? Или в каком поселке?

о.и. миромлновл
Осиновая Речка, Хабаровский район.

д.А. ИЛЬИЧЕВ
Это я для себя, чтобы там, у себя разобраться. Эту работу никто не отменял.

Я не знаю, почему в Осиновой Речке реже стали ходить участковые в школы, не
только сотрудники ПДП. Потому что участковые работают на административном
участке, вся территория эта его. Это он хозяин этого участка. Он должен быть и в
школах, и должен быть в торговых сетях, и должен посещать свой подотчетный
контингент, и должен обеспечивать безопасность дорожного движения. Он хозяин,
он представитель власти. Работа с подростками не только на сотрудниках ПДП и на
участковых уполномоченных возложена. Я, конечно, позанимаюсь, и мы вернемся к
этой работе, я внесу коррективы в нашу работу с учетом Вашего предложения или
замечания даже, скажем, что участковые перестали ходить в школы. И заверяю, что
мы в обязательном порядке эту работу реанимируем.

и.В. ЗИКУНОВА
Уважаемые депутаты, еще вопросы? Желающие выступить?
Нет.
От имени нашего коллектива благодарю Дмитрия Анатольевича за доклад.

Информационная встреча является ежегодной и традиционной.
Представляю Законодательную Думу на заседаниях коллегии МВД по

Хабаровскому краю. Мы таюке обсуждаем вопросы перспектив и совместные
работы. И в работе комитета по вопросам государственного устройства и местного
самоуправления ваши предложения о дополнительном стимулировании
деятельности добровольных народных дружин имеются, как и вопросы участия в
разработке программы по ответственному родительству. Это в работе у комитета по
вопросам социальной политики. Ну, и, естественно, мы остаемся в текущем
нормальном рабочем взаимодействии, поэтому спасибо, Дмитрий Анатольевич.
Постановление по данному вопросу в соответствии с нормативными основами не
требуется, будет сделана протокольная запись. Благодарю Вас еще раз. Вопрос
рассмотрен.

Д.А. ИЛЬНЧЕВ
Вам всем спасибо!
Уважаемые депутаты, желаю вам хорошего дня и хорошего настроения.

Спасибо.

И.В. ЗИКУНОВА
Продолжаем работу по повестке.
Рассматривается вопрос N2 З: «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной

палаты Хабаровского края в 2021 году».
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Обращаю внимание: депутат Мальцев Геннадий Викторович без
предупреждения председателя покинул зал.

Итак, вопрос «Об отчете о деятельности Контрольно-счетной палаты
Хабаровского края в 2021 году», слово для доклада предоставляется председателю
контрольно-счетной палаты Хабаровского края Елене Вячеславовне Боевой.

Е.В. БОЕВА
добрый день, уважаемые депутаты, Ирина Валериевна, уважаемые

присутствующие.
Позвольте представить вашему вниманию доклад «Об основных итогах

работы Контрольно-счетной палаты в 2021 году».
13 своем докладе я остановлюсь на общей характеристике проведенной в

отчетном периоде работы, а также основных задачах, поставленных на 2022 год.
В соответствии с требованием статьи 21 Закона Хабаровского края N~ 94

Контрольно-счетной палатой подготовлен и направлен на рассмотрение
Законодательной думы края отчет о деятельности за 2021 год, который содержит
характеристики основных результатов проведенных контрольно-экспертно
аналитических мероприятий.

В отчетном году одним из приоритетных направлений деятельности
Контрольно-счетной палаты, как и в предыдущие годы, являлся контроль за ходом
и итогами реализации государственных программ края, региональных проектов. На
основании требований федерального и краевого законодательства перечисленные
направления деятельности осуществлялись в соответствии с разработанными и
утвержденными коллегией палаты стандартами внешнего государственного
финансового контроля. Особое внимание уделялось объектам капитального
строительства по направлениям: образование, развитие физической культуры и
спорта и дорожного хозяйства. Реализация полномочий в области обеспечения
функционирования и инфраструктуры теплоснабжения жителей края,
гидротехнических объектов, развития отрасли здравоохранения, в том числе в части
контроля за осуществлением компенсационньтх и стимулирующих выплат,
связанных с организацией мероприятий по противодействию новой коронавирусной
инфекции. В отчетном году составлен комплекс экспертно-аналитических
мероприятий, необходимых для подготовки заключения на проекты краевых
законов о краевом бюджете, бюджете Хабаровского краевого фонда обязательного
медицинского страхования, а таюке на ежеквартальные отчеты, годовые отчеты о
ходе исполнения бюджета. В 2021 году Контрольно-счетной палатой края
продолжена работа в рамках 27 заключенных соглашений о передаче полномочий
по осуществлению внешнего муниципального финансового контроля с
представительными органами Комсомольского и Ляно-Майского муниципальных
образований края.

деятельность Контрольно-счетной палаты Хабаровского края осуществляется
только в соответствии с планом работьт, утвержденным приказом Контрольно
счетной палаты от 29 декабря 2020 года J’(9 114-п и сформированным с учетом
предложений Губернатора края и поручений Законодательной думы края.

Структура проведенных мероприятий представлена на слайде.
В 2021 году проведено 31 мероприятие, в том числе 26 контрольных

мероприятий и 5 экспертно-аналитических. 14 мероприятий проведено по
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поручениям депутатов Законодательной думы и 8 по предложению Губернатора
края.

Проведено 331 экспертно-аналитическое мероприятие, в том числе
экспертизы и финансово-экономические экспертизы проектов нормативно-
правовых актов, реализации полномочий по контролю за исполнением бюджета края
и бюджета Хабаровского краевого фонда обязательного медицинского страхования.

В рамках реализации переданных полномочий проведено
381 экспертно-аналитическое мероприятие. Контрольные экспертно-аналитические
мероприятия проведены в 104 объектах контроля. Общий объем проверенных
средств в отчетном году составил 60,2 млрд. рублей.

По результатам контрольных экспертно-аналитических мероприятий
установлены 902 факта нарушений, из них финансовых — 462, суммарная оценка
которых составляет 2,2 млрд. рублей, относятся к следующим группам
Классификатора нарушений:

нарушения при формировании и исполнении бюджетов составили 344 факта
на сумму 2,1 млрд. рублей. Данная категория включает достаточно обширный
перечень возможных нарушений;

основные нарушения, наиболее часто встречающиеся при проведении
контрольных мероприятий, — это нарушения главными распорядителями
бюджетных средств порядка планирования бюджетных ассигнований.

Стоит таюке понимать, что выявленные нарушения, риски во время
проведения проверок — это не всегда преступления и хищения с уголовной
ответственностью, а зачастую устранимые, технические моменты бюджетного
процесса;

таюке выявлены нарушения в ведении бухгалтерского учета, в составлении и
предоставлении бухгалтерской отчетности — составили 306 фактов на сумму
9 млн. рублей;

нарушения в сфере управления и распоряжения государственной
муниципальной собственностью —45 фактов на сумму З млн. рублей;

нарушения при осуществлении государственных муниципальных закупок и
закупок отдельными видами юридических лиц составили 143 факта на сумму
41,4 млн, рублей;

иные нарушения —48 фактов на сумму 19,2 млн, рублей.
Кроме того, установлено 16 нарушений, связанных с нецелевым

использованием бюджетных средств в сумме 1,3 млн. рублей.
Итоги всех контрольных и экспертно-аналитических мероприятий

рассмотрены на коллегии Контрольно-счетной палаты и профильных комитетов
Законодательной Думы Хабаровского края. Информация по результатам
мероприятий направлена Губернатору края и в Законодательную Думу. Контрольно
счетная палата принимает исчерпывающие меры, направленные на устранение
нарушений краевых законов и иных нормативно-правовых актов, затрагивающих
интересы как государственных структур, так и иных участников бюджетного
процесса. В соответствии со статьей 19 Закона края N2 94 по результатам
проведенных контрольных мероприятий Контрольно-счетная палата направляет
объектам контроля представления для принятия мер по устранению выявленных
нарушений и недостатков, возмещению причиненного краю ущерба и привлечению
к ответственности должностных лиц, виновных в нарушении законодательства края
и Российской Федерации.
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По итогам проведенных контрольных мероприятий, в соответствии с
решением коллегии палаты руководителям проверенных объектов направлены 23
представления (13 из которых исполнены в установленные сроки, по десяти
представлениям срок еще не наступил) и одно предписание. Неисполненные
представления находятся на контроле Контрольно-счетной палаты края для
принятия мер по устранению выявленных нарушений в полном объеме.

По итогам контрольных мероприятий Губернатору края, в органы
исполнительной и законодательной власти, объекты контроля направлено
65 информационных писем. В 2021 году по результатам принятых Контрольно
счетной палатой мер устранено финансовых нарушений на общую сумму
66,5 млн, рублей, в том числе обеспечен возврат средств в краевой бюджет в сумме
65,1 млн, рублей. Обеспечено принятие мер на общую сумму 1,4 млн. рублей.

Что касается устранения нарушений, таюке хочется отметить, что в рамках
устранения внесены изменения в нормативно-правовые акты края. Активизирована
претензионная работа, частично нарушения устраняются в ходе контрольного
мероприятия — это восстановление излишне вьплаченных сумм, корректировка
учетных регистров. В части корректировки нормативно-правовых актов по
инициативе Контрольно-счетной палаты урегулирован порядок осуществления
расходов за счет средств резервного фонда Правительства края.

На осуществление учреждениями здравоохранения края расходов, связанных
с оплатой отпусков и вьплатой компенсаций за неиспользованные отпуска
медицинским и иным работникам, предоставлялись вьплаты стимулирующего
характера в рамках мероприятий по противодействию новой коронавирусной
инфекции. В части неправомерных выплат в рамках мероприятий по
противодействию новой коронавирусной инфекции восстановлено более 700 тыс.
рублей, основной факт которых — это осуществление выплат лицам, не вступающим
в контакт с заболевшими и участвующими в их перевозке. В части активизации
претензионной работы по результатам проверок за нарушение сроков
осуществления строительных работ начислены штрафные санкции в сумме
29.6 млн, рублей. Указанные средства поступили в доход краевого бюджета, в том
числе путем оплаты выполненных работ за вычетом начисленных штрафных
санкций. В 2021 году должностными лицами Контрольно-счетной палаты края
возбуждено 12 дел по административным правонарушениям. По результатам
рассмотрения протоколов к административной ответственности привлечены девять
лиц, три протокола составлены в отношении юридического лица. Поводами для
возбуждения административных производств послужило нарушение бюджетного
законодательства, нецелевое использование бюджетных средств составило пять
фактов. Привлечены три должностных лица: председатель комитета по обеспечению
жизнедеятельности населения администрации Хабаровского края, главный врач
КГБУЗ «Хабаровский территориальный центр медицины катастроф», глава
администрации Аяно-Майского района. Два юридических лица: комитет по
обеспечению жизнедеятельности населения администрации Хабаровского края,
администрация Аяно-Майского района. Грубое нарушение требований к
бюджетному учету, в том числе составлению либо предоставлению бюджетной или
бухгалтерской финансовой отчетности составили шесть фактов — это специалисты
муниципальньтх районов края, главные бухгалтеры. Непредоставление сведений,
информации по запросу Контрольно-счетной палаты — был выявлен один факт — это
комитет по ценам и тарифам Правительства края, им вьшесено предупреждение.
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Общая сумма поступлений от штрафов, назначенных по результатам рассмотрения
протокола об административных правонарушениях, составила 249, тыс, рублей. При
осуществлении своей деятельности Контрольно-счетная палата в рамках
заключенных соглашений взаимодействует с Прокуратурой края, Следственным
Управлением Следственного комитета Российской Федерации по Хабаровскому
краю и Еврейской автономной области, Управлением УМВД по Хабаровскому краю
и иными государственными органами. В указанные органы для принятия
соответствующих мер и реагирования Контрольно-счетной палатой направлено
восемь материалов контрольной деятельности, по которым органами в адрес
контроля в отчетном периоде направлены представления. Возбуждено два дела об
административных правонарушениях. Справочно: два протокола в отношении
руководителя
КГКУ «Служба заkазчика министерства строительства Хабаровского края», на
момент вынесения был уже уволен. Представление Прокуратуры в адрес директора
ОНО «Краевой сельскохозяйственный фонд», в адрес министра жилищно
коммунального хозяйства, согласно представленной прокуратурой края
информации, иные нарушения, установленные Контрольно-счетной палатой, нашли
свое отражение в предписании и представлении Контрольно-счетной палаты, в связи
с чем основания для внесения иных мер реагирования отсутствуют. По ряду фактов
проводится доследственная проверка. В соответствии с принципом гласности
внешнего государственного и финансового контроля за 2021 год на официальном
сайте Контрольно-счетной палаты края размещено 68 публикаций о результатах
деятельности Контрольно-счетной палаты. В 2021 году в Контрольно-счетную
палату края поступило 19 обращений граждан и организаций, которые рассмотрены
в установленном порядке. С целью проверки информации, содержащейся в
отдельных обращениях, в план работы Контрольно-счетной палаты включено одно
контрольное мероприятие. Вопросы, содержащиеся в двух обращениях, включены в
программу проведения запланированных контрольных мероприятий. А то, что
касается проведенной в 2021 году работы - реализация полномочий контрольно
счетной палаты будет продолжена и в текущем 2022 году. В частности, будет
продолжена работа по контролю за реализацией государственных программ края,
контроля соблюдения законности, эффективности и результативности
использования бюджетных средств. Особое внимание в
2022 году по-прежнему уделяется контролю расходов в строительной сфере,
качественному ведению по данному направлению. Хочу отметить запланированный
мониторинг объектов незавершенного строительства. Три-четыре крестьянско
фермерских хозяйства не смогли оформить средства гранта. По одному крестьянско
фермерскому хозяйству в районе аэропорта он пытался построить коровник, был
запрет на осуществление данного вида деятельности в районе аэропорта, два других
крестьянско-фермерских хозяйства прекратили свою деятельность по личным
обстоятельствам: у кого-то изменились личные, семейные обстоятельства, у кого-то
другие обстоятельства. То есть по всем мероприятиям министерством сельского
хозяйства приняты меры по возврату средств в краевой бюджет. По одному
крестьянско-фермерскому хозяйству в районе Лазо сейчас проводится судебное
разбирательство по возврату средств в краевой бюджет.

Если необходимо точно ответить по суммам и по наименованиям крестьянско
фермерских хозяйств, мы готовы предоставить информацию дополнительно.
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И.В. ЗИКУНОВА
Спасибо. Уважаемые коллеги, еще вопросы к Елене Вячеславовне? Иные

вопросы? Не поступило.
Благодарю Вас.
Пожалуйста, Геннадий Викторович, Ваш вопрос.

Г.В. МАJТЬЦЕВ
Они очень легкие. Первый вопрос: по вашему отчету страница семьдесят

выявлено неэффективное использование государственньтх средств на сумму
285,7 миллионов, на странице 26 отражено таюке неэффективное использование
средств краевого бюджета 2 миллиарда 278 миллионов. Разница в два миллиарда.
Почему? На странице 70 приложения к отчету написано, что неэффективное
использование государственных средств на сумму 285 миллионов рублей, на
странице 26 Вашего отчета отражено неэффективное использование средств
краевого бюджета 2 миллиарда 278 миллионов. Почему?

Е.В. БОЕВА
Заместитель сейчас ответит.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Вы руководитель, я Вам задаю вопрос. два миллиарда разница. Это легкий

вопрос.

Е.В. БОЕВА
Я не взяла с собой отчет.

И.А. РОГАЧЕВ
Можно я все-таки отвечу на этот вопрос? Рогачев Игорь Александрович —

заместитель председателя.
Здесь в последней таблице не учитываются два миллиарда, потому что эта

сумма в основном дублированная. Если мы посмотрим, у нас общий объем
нарушений 2,3 миллиарда рублей. Соответственно, данные нарушения
классифицируются по двум основаниям: первое — это нарушения, связанные с
формированием и исполнением бюджета, второе — как неэффективные. В последней
результирующей таблице указаны нарушения, которые классифицируются только
по неэффективному использованию средств.

ГМ. МАЛЬЦЕВ
А два миллиарда 280 эффективно?

И.А. РОГАЧЕВ
два миллиарда 280 нами классифицировано по наиболее значимому признаку

— это нарушения, связанные с формированием и исполнением бюджета. Это
нарушения, которые были связаны с расчетом субвенций по одному из мероприятий.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Ну, я считаю, что ответа я не получил.
Хорошо, второй вопрос: на странице восемь отчета.
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И.А. РОГАЧЕВ
Это нарушения, которые были связаны с расчетом субвенций по одному из

мероприятий.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Ну, я считаю, что ответа я не получил.
Хорошо, второй вопрос: на странице восемь отчета отражена информация по

21 году по результатам принятых Контрольно-.счетной палатой мер по
осуществлению возврата средств в краевой бюджет — 65 миллионов. Какие
финансовые нарушения послужили основанием для возврата этих средств в бюджет?

и.В. ЗИКУНОВА
Пожалуйста, Елена Вячеславовна.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Подсказываю, страница восемь.

Е.В. БОЕВА
Я, к сожалению, не взяла отчет, извините.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Не взяли...

Е.В. БОЕВА
Сейчас, минуту.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Вы там ответ не найдете. Какие финансовые нарушения послужили

основанием для возврата?
Ну, хорошо, пропускаем вопрос.

Е.В, БОЕВА
Мы готовы ответить Вам в письменном виде полным развернутым ответом.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Хорошо, добро.
Третий вопрос: Контрольно-счетной палатой установлено 16 нарушений,

связанных с нецелевым использованием бюджетных средств. Но почему-то
возбуждено всего пять дел о правонарушениях. По каким основаниям из
шестнадцати пять? То есть кто-то неприкасаемый из должностных лиц?

Е.В. БОЕВА
Нецелевое использование бюджетных средств — пять фактов.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Шестнадцать нарушений у вас в отчете, страница номер семь.

Е.В. БОЕВА

М:\Итоговые документы думы\7 сОзыв\Стенограммьг\еtеп 30032022 еесгО I doex



26

Можно заместитель?

И.А. РОГАЧЕВ
Можно я таюке отвечу на этот вопрос?
Где рассматривается вопрос об административных санкциях, там учитывается

субъектньий состав, где рассматривается вопрос о количестве нарушений, там
учитывается количественный состав. То есть несколько единиц нарушений
приходятся на одного субъекта.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Ответ понятен, спасибо.
Еще один вопрос: Вы пишете, что будете применять в основе своей

деятельности в качестве нововведений по контролю расходов в строительной
области по поводу неразрешенного строительства. В чем заключается
новонведение? Что нового планируете?

Е.В. БОЕВА
Я готова ответить.
Мониторинга незавершенного строительства я не увидела в полном объеме,

поэтому сейчас предоставляют годовые отчеты главные распорядители бюджетных
средств. Я вижу очень много незавершенных объектов строительства, которые
остались с 2008 года. Здесь нужно предпринимать какие-то меры. Соответственно,
здесь будет анализ, не только мониторинг, но, как в своем отчете я сказала, это будет
с привлечением органов прокуратуры, И такое мероприятие у нас уже
запланировано. Оно совпало с нашим планом, это мероприятие по поручению
Губернатора.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
А в чем будет нововведение? Контролирует Губернатор все вопросы, в том

числе и незавершенку?

Е.В. БОЕВА
Я говорю не о Губернаторе, а о Контрольно-счетной палате как о

самостоятельном органе.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Хорошо. Контрольно-счетная, что будет у Вас новонведением?

Е.В. БОЕВА
Данную процедуру я не увидела в ходе работы.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Данную процедуру — это какую?

Е.В. БОЕВА
Работу с объектами незавершенного строительства.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
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Г.В. МАЛЬЦЕВ
Обращал внимание в октябре на то, что убирают двух аудиторов.

Оказывается, Вы просто пригласили двух аудиторов из Орла. Где Орел, где
Хабаровск? Я не знаю, Я так думал, наверное, это делается для блага Хабаровского
края, то есть сильный аудитор. Очевидно, что проработаешь так много, и будет
отчет. Я посмотрел отчет. Отчет качественно выполнен не очень, с ошибками, то что
Вы пояснили там по шестнадцати и пяти, я понял. Это так же, как при совершении
преступления может быть многоэпизодность, это я понял, а вот то, что указано два
миллиарда триста, а в отчете в колонке просто триста, мне не понятен Ваш ответ. И
вопросов там очень много. Если мы принимали решение, причем, чтобы Вы
понимали, не против Боевой и не против Орла, сибиряки должны быть очень
гостеприимными людьми, всегда должна быть какая-то целесообразность, Убрать
наших земляков, которые проработали, хабарончан, пригласить с Орла. Мало того,
что Вы включили, Вас не было в планах проверить Деятельность хоккейного клуба
«Шайба», порядка миллиарда рублей, но двух депутатов не хватило, чтобы
провести. Вы включите, начиная, все-таки, со второго квартала в программу.
Хоккеисты получили миллиард рублей, ничего не выиграли, и вылетели, никаких
показателей не сделали. Мы платили за чехов, а не за хабаровчан. Включите в
проверку. Вы там найдете много интересного. То есть если вы приехали с Орла
помогать Хабаровскому краю, у меня к вам просьба, отнеситесь к бюджетным
средствам как к своим. Вот единственное пожелание. Хорошо?

‘LB. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги, кто еще желает выступить по итогам доклада? Заявок не

поступило.
Слово для содоклада предоставляется председателю постоянного комитета

Законодательной Думы по бюджету, налогам и экономическому развитию Кириллу
Игоревичу Цмакалову.

I’:.И. ЦмАкАЛов
Спасибо, Ирина Валериевна.
Уважаемые коллеги, руководствуясь статьей 98.3 Регламента

Законодательной Думы Хабаровского края, постоянный комитет по бюджету,
налогам и экономическому развитию решил отчет о деятельности Контрольно
счетной палаты в 2021 году принять к сведению, одобрить проект постановления и
внести его на рассмотрение Законодательной Думы Хабаровского края.

Прошу поддержать решение комитета.
Спасибо за внимание.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Кирилл Игоревич.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к содокладчику, иные вопросы,

желающие выступить?
Вы располагаете проектом постановления, суть которого заключается в

принятии отчета о деятельности Контрольно-счетной палаты Хабаровского края в
2021 году к сведению. Предлагаю перейти к голосованию и определиться по
принятию данного постановления.

26—за.
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Один против.
Трое воздержались.
Постановление принято.
Уважаемые коллеги, 11.28. Объявляется перерыв на 15 минут. В

11.45 приглашаю вас в этот зал.

и.В. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги, присутствующие, добрый день тем, кто присоединился к

очередному заседанию Законодательной Думы Хабаровского края от 30 марта 2022
года.

Констатирую присутствие в зале 27 депутатов при кворуме 19 человек, мы
правомочны работать по вопросам повестки.

Согласно решению, принятому при обсуждении проекта повестки, мы
переходим сейчас к рассмотрению дополнительно внесенного вопроса: <Ю

ен на должность уполномоченного по правам ребенка в Хабаровскомкрае>~.
29 депутатов в зале. Слово для доклада предоставляется Евгению

Леонидовичу Никонову заместителю председателя Правительства Хабаровского
края по социальным вопросам.

Слово для доклада предоставляется Евгению Леонидовичу Никонову —

заместителю председателя Правительства Хабаровского края по социальным
вопросам.

Е.Л. НИКОНОВ
Добрый день, уважаемые депутаты. В связи с окончанием 29 марта 2022 года

срока полномочий Трегубенко Виктории Владимировны, назначенной на должность
уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском крае постановлением
Законодательной Думы Хабаровского края 29 марта 2017 года, Губернатор
Хабаровского края Михаил Владимирович Деггярев внес предложение о назначении
на эту должность Перевезенцева Петра Владимировича.

Петр Владимирович коренной дальневосточник, родился 18 августа
1970 года в городе Комсомольске-на-Амуре, имеет два высших профессиональных
образования. По первой специальности он учитель истории. Женат, имеет сына.
Супруга Наталья Леонидовна заведует кафедрой клинической психологии
Дальневосточного государственного медицинского университета.

Профессиональная деятельность Петра Владимировича на протяжении всей
трудовой биографии связана с детьми, молодежью и защитой их прав. Работал
учителем истории в средней школе N~ 32 города Комсомольска-на-Амуре, в
администрации Комсомольского района в должности ведущего специалиста
комиссии по делам несовершеннолетних, в администрации города Комсомольска
на-Амуре начальником отдела по делам молодежи. Будучи депутатом
Законодательной Думы Хабаровского края первого, второго созывов Петр
Владимирович уделял особое внимание работе по совершенствованию
законодательства, в том числе, по отношению к несовершеннолетним детям,
Молодежи и их родителям. В течение 10 лет трудился в строительной сфере
Дальневосточного региона на руководящих должностях. Был избран депутатом в
Законодательное собрание Амурской области, с 2019 года по настоящее время
является первым секретарем Хабаровского краевого отделения КПРФ.
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Мы с Петром Владимировичем тесно контактируем по многим вопросам,
видим в нем человека отзывчивого, глубоко погруженного в тематику, и я могу
сказать, что лично с ним был в нескольких учреждениях дошкольного образования
и в коррекционных школах, видел его неравнодушное отношение и прошу вас
поддержать предложение Губернатора Хабаровского края об утверждении Петра
Владимировича в должности уполномоченного по правам ребенка.

доклад закончен.

им. зикуновл
Спасибо, Енгений Леонидович.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Енгению Леонидовичу?
Пожалуйста, Максим Валерьевич, Ваш вопрос.

м,В, кукушкин
Здравствуйте, Енгений Леонидович.
Хотел отметить, что закон Хабаровского края ~N~≥ 135, статья 5 говорит о том,

что сведения о трудовой деятельности (копия трудовой книжки), подтверждающие
опыт работы по реализации защиты прав и законных интересов детей,
восстановлению нарушенных прав и законных интересов детей, либо опыт
правозащитной деятельности — это те требования, которые необходимы для
назначения Уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском крае. Посмотрев
выписку из трудовой книжки, ну, понятно в комитете по делам молодежи —

молодежь — люди до 35-ти лет по закону Российской Федерации, ну, совершенно не
подходит. Педагогом Петр Владимирович работал 30 лет назад, у нас несколько
поколений детей за это время сменилось. Какой другой у Вас опыт работы?
Реализация, защита прав детей, либо правозащитная деятельность? Ну, Вы знаете,
раз представляете.

Е.Л. НИКОНОВ
Спасибо большое за вопрос.
Я думаю, что большой объем работы проводился Петром Владимировичем

как депутатом Законодательной думы, в том числе в рамках работы в
Коммунистической партии Российской Федерации. Там очень много инициатив
выходило и было много обращений в адрес Правительства. Есть конкретные
решения. Если необходимо, мы можем подготовить в этой части справку. У Вас
такой процессуальный вопрос, но я знаю, что сегодня этот вопрос полностью
обсуждался на комитете Законодательной думы Хабаровского края, я думаю, что
там вся подробная информация была представлена.

и.В. ЗикуН0ВА•
Пожалуйста, коллеги, еще вопросы к Евгению Леонидовичу. Вопросов не

имеется. Спасибо, Евгений Леонидович.
Слово для содоклада предоставляется председателю постоянного комитета

Законодательной думы по вопросам социальной политики Ольге Вячеславовне
Ушаковой.

о.в. ушлковл
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Уважаемые коллеги, рассмотрев представленную в соответствии с законом
Хабаровского края от 23 ноября 2011 года J\Го~ 135 «06 Уполномоченном по правам
ребенка в Хабаровском крае», кандидатуру на должность Уполномоченного по
правам ребенка в Хабаровском крае, постоянный комитет Законодательной Думы
Хабаровского края по вопросам социальной политики решил рекомендовать
Законодательной Думе Хабаровского края назначить на должность
Уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском крае Перевезенцева Петра
Владимировича и одобрить проект постановления Законодательной Думы
Хабаровского края о назначении на должность Уполномоченном по правам ребенка
в Хабаровском крае и внести его на рассмотрение в Законодательную Думу
Хабаровского края.

и.В, ЗиКуН0вА
Спасибо, Ольга Вячеславовна.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Ольге Вячеславовне? Вопросов не

поступило.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Петру Владимировичу Перевезенцеву,

представленному на позицию Уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском
крае? Пожалуйста, Максим Валерьевич, Ваш вопрос.

м.В, кукушкин
Хочу обратиться к Петру Владимировичу, в части... Он сейчас является

первым секретарем Хабаровского краевого комитета КПРФ, если он приступит к
обязанностям по исполнению полномочий Уполномоченного по правам ребенка в
Хабаровском крае, остается ли он на предыдущей должности или будет совмещать?

и.В. ЗИКУНОВА
Петр Владимирович, разрешите, я предложу Вам пройти к трибуне.
Прошу Вас, вопрос прозвучал.

П.В. ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВ
Федеральное законодательство не дает ограничений по занятию партийных

должностей, связанных с должностью Уполномоченного по правам ребенка,
поэтому Центральный комитет Коммунистической партии принял решение о том,
что я останусь в должности первого секретаря и буду исполнять свои обязанности
до очередной конференции, которая состоится в декабре 2025 года, поэтому пока все
останется так, как есть.

и.В. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги, еще вопросы к Петру Владимировичу? Еще один есть,

пожалуйста.

М.в. Кукушкин
Петр Владимирович, короткий вопрос. Ну, и короткий, наверное, ответ. В

трудовой книжке компании ~<Ареал» Ваша должность и род занятий в компании?

П.В. ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВ
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Где в трудовой книжке? Там есть «Ареал» у нас?

м.В. кукушкин
Да, общество с ограниченной ответственностью «Строительная компания

«Ареал» с 20 января 2009 года по 08 апреля 2014 года. Сведения о трудовой
деятельности.

П.В. ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВ
Я никогда не являлся руководителем компании, всегда был заместителем

руководителя по направлению строительства сетей. По-моему, Вы, Максим
Валерьевич, очень хорошо об этом осведомленьи.

М.В. КУКУШКИН
А род деятельности компании?

П.В. ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВ
Строительная компания.

М.в. КУКУШКИН
Спасибо. ,

И.В. ЗИКУНОВА
Вопрос Лобанова Сергея Алексеевича, пожалуйста.

С.А. ЛОБАНОВ
Здравствуйте, Петр Владимирович.
У меня к Вам вот такой вопрос. При Уполномоченном по правам ребенка в

Хабаровском крае работает ряд советов. Это Общественный экспертный совет,
Совет отцов (совсем молодой совет). Предложения этих советов всегда
использовались Уполномоченным при реализации его полномочий. У меня к Вам
вопрос такой. Какие у Вас планы по дальнейшей работе советов? Может быть, Вы
уже планируете встречу с членами этих советов для обсуждения дальнейшей
деятельности и работы? Спасибо.

П.В. ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВ
Спасибо большое.
Я внимательно ознакомился с отчетом предыдущего Уполномоченного по

правам ребенка. Считаю, что все направления деятельности, которая у нас в крае
проводилась, проводилась в соответствии с федеральными законами, законами
Хабаровского края. Считаю, что в этом плане, ну, и вообще, наверное, со времен
советской власти, в Хабаровском крае государственная политика в сфере молодежи,
детства была в ведущих позициях, а за последние 30 лет Хабаровский край в
реализации именно молодежной политики и государственной политики в сфере
детства всегда занимал ведущие позиции. Поэтому, конечно, весь тот опыт работы,
который был накоплен институтом Уполномоченного по правам человека, еще когда
этот институт входил в состав Уполномоченного по правам человека, я думаю, весь
этот опыт будет использован, безусловно, и та работа будет продолжаться.
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и.в. зикуновл
Спасибо. Еще вопросы к Петру Владимировичу? Вопросов нет. Переходим к

выступлениям. Слово предоставляется депутату Мальцеву Геннадию Викторовичу.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Ну, в двух словах. Петр Владимирович был два созыва депутатом

Законодательного Собрания Хабаровского края и в Амурской области созыв, то есть
три созыва. Был учителем истории, Максим Валерьевич, в отличие от той
деятельности депутатской, которую ведете Вы, Я всегда Вас поддерживаю в тех
законопроектах или в чем-либо, когда Вы выступаете за справедливость. Я считаю,
что в последнее время — это очень.., Я ни одного из губернаторов никогда не
восславлял, ни одного и, кстати, не собираюсь, но это предложение было внесено
дегтяревым, я думаю, очень интересное для края событие, что именно первый
секретарь Хабаровского краевого отделения КПРФ будет исполнять обязанности
Уполномоченного по правам ребенка. Или Вы на работу собрались устраивать? Для
чего Вы спрашиваете? Что устраиваете эти бесполезные вопросы? Для чего? Если у
Вас есть сомнения по деятельности в КПРФ, ну и задавайте эти вопросы. Просто не
переходите рамки во взаимоотношениях добрых, вы из одной партии.

и.В. ЗИКУНОВА
Слово для выступления предоставляется Сергею Александровичу Зюбру.

С.А. ЗЮБР
Уважаемые коллеги, дорогие друзья. Хочется поддержать предложение

нашего Губернатора Михаила Владимировича Дегтярева в части предложения по
назначению Петра Владимировича на должность Уполномоченного по правам
ребенка. Все мы знаем Петра Владимировича и его коммуникацию, отзывчивость,
готовность работать на благополучие Хабаровского края. Человек занимается
непосредственно общественной, политической деятельностью, в работе
межфракционной мы в начале созыва регулярно осуществляли взаимодействие,
Петр Владимирович показывает себя как компетентный, профессиональный человек
своего дела, тем более, в биографии у Петра Владимировича есть опыт работы с
детьми, с несовершеннолетними детьми. Петр Владимирович был учителем. Я хочу
поддержать Петра Владимировича, при назначении его на должность пожелать ему
удачи в этом направлении. Спасибо.

и.в. зикуновл
Спасибо, Сергей Александрович. Слово предоставляется Максиму

Валерьевичу Кукушкину.

м.в. кукушкин
Уважаемые коллеги, пост Уполномоченного по правам ребенка в

Хабаровском крае — это очень ответственный пост, и я считаю, кандидатуры должны
обсуждаться и общественностью, но, к сожалению, этого не произошло. Все быстро.
Вчера пришла телеграмма из Москвы, что мы уже сегодня принимаем на заседании
Думы, все так быстро. То есть общественность не услышали, не послушали. Но, по
крайней мере расскажу, как и почему. Процитирую статью 13 Федерального закона
.W2 501-ФЗ, которая гласит «Уполномоченным по правам ребенка в субъекте
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Российской Федерации может быть назначен гражданин Российской Федерации,
обладающий безупречной репутацией, имеющий высшее образование и опыт
работы по реализации и защите прав и законных интересов детей, восстановлению
нарушенных прав и законных интересов детей либо опыт правозащитной
деятельности».

Можем сразу сказать, что опыта правозащитной деятельности нет. Из того
послужного списка, который я видел, с детьми тоже особой работы нет, но это лично
мое мнение, а продолжу я другой момент.

Про безупречную репутацию. Я не зря спросил Петра Владимировича про
компанию ~хАреал», в которой он являлся заместителем директора. Есть два решения
суда, связанные со странным использованием средств, денег налогоплательщиков,
наших с вами денег, Я не говорю дальше свое мнение, я цитирую просто выдержки
из решения суда, коротко. Решения длинные, вот одно, вот второе. Но я коротко,
просто выдержки, по факту и по делу. Таким образом, в ходе проведения
мероприятий налогового контроля установлено, что 000 «Ареал» не имело
возможности и фактически не осуществляло деятельность, не выполняло
строительно-монтажные работы, не оказывало услуги по следующим причинам. Там
руководитель и учредитель был номинальный, сами понимаете. Денежные средства,
полученные от ФГУП УФСИН России, перечисленные на счета физических лиц. От
имени 000 «Ареал» работы выполнял и оказывал услуги Перевезенцев Петр
Владимирович, который не являлся сотрудником
000 «Ареал». Таким образом, 000 «Ареал» не имело возможности осуществлять
финансово-хозяйственную деятельность, фактически создано для проведения
операций по приему и транзиту денежных средств для ухода общества и других
субъектов предпринимательской деятельности от налогообложения. Данная
компания не имела ни штата, ни каких-то механизмов, то есть транзитом шли деньги,
частично снимались. Это коротко. Я считаю, что этот момент необходимо изучить,
в том числе и Правительству Хабаровского края, потому что, подчеркну,
Федеральный закон говорит о безупречности. Далее, в 2021 году бывшим
финансовым уполномоченным на выборах в 2019 году Граф Еленой Анатольевной
в следственный комитет подано заявление о подделке ее подписи в итоговом отчете,
который сдавала партия после проведения выборов. Так вот, она обратилась с
заявлением, где указала, что подпись не ее на договорах, по которым снимались
деньги (более двух миллионов) ее, но печать стоит крайкома КПРФ, печать
находится в ведении, конечно, первого секретаря. Мы вот говорили про
общественность, про различные общественные организации, которые хотели бы в
дальнейшем работать с Уполномоченным по правам ребенка в Хабаровском крае.
Сегодня даже увидел заявление общественной организации «Родительский отпор»,
где она рассказывает, что неоднократно обращалась к Петру Владимировичу в
течение двух лет. Никакого содействия в противодействии ЦОС, там РЭШ, МЭШ,
это как раз направления, которые курирует партия КПРФ на всей территории
Российской Федерации. Так вот, «Родительский отпор» удивлен этим решением
Правительства Хабаровского края и Цитирую: «Полагаю, что данная кандидатура
выдвинута на такой ответственный пост с непонятными для нашего региона
возможностями, опытом и способностями». Конечно, еще больше есть там,
побольше почитаете потом. В связи с вышесказанНым я предлагаю депутатам
вернуться к вопросу о повестке дня. Мы, наверное, должны месяц посмотреть,
изучить факты, которые я сейчас изложил, может быть, где-то я буду не прав, я тогда
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готов за это готов Извиниться публично, но я считаю, что человек, который пойдет
на этот пост, должен быть профессионален, компетентен, иначе ничего у нас в этом
направлении, кроме занятия определенного кресла, не получится. Поэтому
предлагаю вернуться к повестке дня, снять этот вопрос и вернуться к нему через
месяц. Спасибо.

И.В. ЗИКУНОВА
Возникли вопросы. Хочу уточнить, вопросы к Максиму Валерьевичу?

Г.В. МАJТЬЦЕВ
Совершенно верно.

И.в. ЗИКУНОВА
Пожалуйста, Геннадий Викторовнч.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Максим Валерьевич, вот злой Вы человек. Выгнали Вас из партии, правильно

и сделали, за Ваши интриги — это первое. Второе. Вы там зачитали два каких-то
Решения суда. Там есть Решение? Решение суда?

М.В. КУКУШКИН
Да. Решения суда. Одно от 2018 года, другое...

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Скажите, о чем они говорят? Скажите, там есть резолютивная часть. О чем?

М.В. КУКуШКИН
Дело в том, что...

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Нет. О чем они говорят? Там есть Перевезенцев? В Решении?

М.в. КУКУШКИН
Я сейчас зачитаю.
В удовлетворении законного требования отказать.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Отказать кому? Чье требование?

М.В. КУКУШКИН
Ну я сейчас расскажу.
Геннадий Викторович, дело в том, что на ФГУП...

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Не по сути дела. Решение суда скажите.

м.В. КУКУШКИН
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Надо решение суда зачитывать согласно иску? Правильно? Потому что иначе
будет непонятно.

LB. МАЛЬЦЕВ
Одну секунду! Вы официальный адвокат? Ой, депутат. А я — адвокат. И я Вам

задаю вопрос. В Решении все записано? И есть ли там фамилия Перевезенцев?

м.В. КУКУШКИН
Конечно.
А в Решении нет.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
В отношении него что записано?

M,B. КУКУШКИН
Иск подал ФГУП УФСИН к Налоговой инспекции.

LB. МАЛЬЦЕВ
К предприятию?

м.В. КУКУШКИН
К Налоговой инспекции. Налоговая инспекция в процессе проверки, скажем

так, наказала УФСИН по Хабаровскому краю.

LB. МАЛЬЦЕВ
Я Вам вопрос задал по Перевезенцеву.

M.B. КУКУШКИН
По Перевезенцеву самой резолютивной части нет, потому что это компания,

которая участвовала, как я сказал, в финансово-хозяйственной деятельности...

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Я еще раз говорю, там Перевезенцев есть в резолютивной части или нет?

м.в. кукушкин
Нет. Есть в Решении суда.

и.В. ЗИКУНОВА
Ответ прозвучал. В резолютивной части нет.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Одну секунду. давайте так. Там Перевезенцева нет в резолютивной части.

Второе решение?

м.в. кукушкин
Там такая же ситуация. Тоже в резолютивной нет, но фигурирует

H.B. ЗИКУНОВА
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Так, Все, закончим. Ответ на вопрос прозвучал.
Геннадий Викторович, есть еще вопросы?

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Перевезенцев честнее Вас и чище в десятки раз!

мев. кукушкин
Не знаю.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Я его знаю, когда он еще молодым депутатом был, 24 года. И Вы вот собрали

все в кучу. К нему не имеете отношения.

м.В. кукушкин
Давайте изучим, я поэтому и предлагаю.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
По любому предприятию существует Решение суда.

ин. зикунонл
Так, я делаю замечание депутатам Кукушкину и Мальцеву за перепалку,

устроенную в зале и попрошу придерживаться регламента четко. Есть вопрос. Есть
ответ.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Я получил ответ.

ин. зикуновл
Слово для вопроса предоставляется Крюкову Ивану Владимировичу.

и.В. крюков
Fly, спасибо, во-первых, Максим Валерьевич. Вы, конечно, внесли живинку в

заседание, которую не надо было, наверное, вносить. В связи с этим у меня вопрос.
Если там Решение от 2018 года, 2019 года, что ж Вы раньше этот вопрос не
поднимали? Объясните, пожалуйста. Почему Вы вместе с Перевезенцевым шли рука
об руку на выборы от КПРФ выдвигались. А сейчас я полностью поддерживаю, вот,
задаю вопрос, как Геннадий Викторович. А чего Вы сейчас зло изливаете? После
того, как Вас из партии, скажем так, попросили на выход? Можно ответить на этот
вопрос? Где вы раньше были?

м.в. кукушкин
Дело в том, что Петр Владимирович, конечно, являлся первым секретарем и

когда я это узнал, я, конечно, поднял этот вопрос на внеочередной конференции,
которая у нас проходила в конце 2020 года. И я озвучил эти сведения, вдаваться в
подробности конференции не буду, потому что иначе действительно тут будет
склока. Правда тут не одна. Но могу много рассказать. В дальнейшем я этот пункт
озвучивал и в обосновании, когда проверяли там действия, да, по конференции
определенные. Кроме того, я не счел нужным. Но партия решила оставить Петра
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Владимировича в должности первого секретаря. Решение партии. Петр
Владимирович особо никакой активности не проявлял. Летом 2021 года по данному
решению суда делал ролик мой помощник Дмитрий Баталов, об этом говорилось.
Кричать, что Петр Владимирович такой-сякой, я не буду и не хочу. Я прошу сейчас
депутатов внимательно разобраться с предоставленными мною фактами. К
сожалению, в данной ситуации я вынужден как депутат, как гражданин, как житель
Хабаровского края обратить на это внимание. А вот если бы я замолчал, а потом бы
говорил, после назначения, ну, наверное, это было бы неправильно.

И.В. ЗИКУНОВА
Максим Валерьевич, Ваше предложение понятно. Выступление Ваше

выслушали. Ответ на вопрос прозвучал. Прошу Вас, разместитесь в зале. Мы
переходим к выступлениям.

Слово предоставляется Ильину Сергею Сергеевичу.

с.с. Ильин
Уважаемые коллеги, выступление не готовил, но в связи с прозвучавшими

здесь выступлениями, конечно, как руководитель фракции Коммунистической
партии я долгом чести считаю выступить здесь по поводу кандидатуры Перевезена
Петра Владимировича. Смотрите, о чем хочется сказать, Я считаю, что для
Хабаровского края это действительно исторический момент и решение Губернатора
Деггярева Михаила Владимировича, конечно же, никак по-другому, кроме как
поприветствовать, здесь нельзя. Компартия всегда выступала за формирование
Правительства народного доверия, в которое будут входить различные
политические силы, которые будут представлять интересы разных слоев населения.
Если мы с вами вспомним итоги выборной кампании, недавно здесь прошедшей, то
Компартия заняла одно из лидирующих мест по количеству голосов жителей,
отданных за нее, И, конечно же, с приходом представителя Коммунистической
партии Российской Федерации на такой ответственный пост, я считаю, что права и
свободы детей будут качественно на новом уровне представлены, потому что
Компартия в своих программных заявлениях всегда выступала за. По социальной
линии всегда отстаивала, по последней информации — закрытие детских домов. Это
была Компартия Российской Федерации, которая как раз и отстаивала, чтобы в этих
моментах никак не ущемлялись права и свободы детей. Поэтому, конечно же,
решение Губернатора о назначении кандидатуры Перевезенцева я прошу
поддержать как руководитель фракции Коммунистической партии Российской
Федерации. Что еще сказать? Ну, Максиму Валерьевичу, конечно, я давно уже
говорил, что по-другому нужно себя вести, коли ты представляешь интересы
политической партии КПРФ в Думе, для меня это антилогично, когда ты выходишь
и протестуешь против назначения первого секретаря на такой пост. Мы на всех
выборах Губернаторских говорим: «Уважаемые представители власти, давайте мы
будем включать в органы Компартию. Давайте не будем ее обделять, потому что за
спинами краевого комитета стоят сотни тысяч людей, которые ждут, когда, наконец,
придут ее представители, чтобы формировать и отстаивать ту политику, ту
программу, которую Компартия всегда представляет на выборах. Поэтому еще раз
прошу поддержать это решение Губернатора Хабаровского края Михаила
Владимировича Деггярева. Я, конечно же, благодарю за то, что такая честь оказана
Компартии Российской Федерации.
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и.в. зикуновл
Спасибо, Сергей Сергеевич.
Слово для выступления предоставляется Владиславу Сергеевичу Чечикову.

В.С. ЧЕЧИКОВ
Я с места.

И.B. ЗИКУНОВА
Пожалуйста.

B.C. ЧЕЧИКОВ
Если честно, никогда не думал, что я, член фракции ЛДПР, буду защищать

КПРФ, но в данном случае я поддержу Петра Владимировича. Почему поддержу?
Потому что видно, что человек опытный, разные занимал должности, работал
законодателем, это важно, что человек на позиции Уполномоченного имеет такой
опыт законодателя. Второе. По предыдущему выступлению я хочу обратиться к тем
депутатам, которые, вот, по мне, наверное, не очень красиво себя ведут в стенах
Законодательной Думы, устраивают вот эти вот вещи, которые мы сейчас видим.
Если по фактам говорить. Решение суда есть о привлечении Петра Владимировича
к ответственности? К уголовной, административной или еще какой-либо? Я не вижу.
В справке, которая у нас есть от 11 марта 2022 года, сказано, что Петр Владимирович
не привлекался. Это по факту. Что касается его предпринимательской деятельности.
Я как предприниматель скажу, у каждого предпринимателя есть «скелеты в шкафу».
Не надо копаться. Человек занимался бизнесом, это его вопросы. Есть вопросы —

выясняйте, идите в суд, жалуйтесь, и так далее. Зачем вы вот эту вот грязь выносите
сюда? Ну это некрасиво как минимум. дальше. Я к коллегам все-таки хочу
обратиться. Мы как депутаты обязаны, наверное, мнение людей доносить и решать
вопросы и обращения, которые к нам поступают. На посту Уполномоченного, я
надеюсь, Петр Владимирович сможет помочь тем детям, которые к нам обращаются
для реабилитации, лечения, проезда, пролета и так далее. Вот у меня сейчас есть
такие обращения. Министерства не всегда могут помочь, Я надеюсь, что он
поможет. И, еще раз вернусь к теме. Коллеги, перестаньте устраивать эти склоки,
как вы устраивали у стен Законодательной думы с плакатами. Это было крайне
некрасиво. Вот как вы здесь устраиваете у трибуны. Не надо. Петр Владимирович, я
считаю, достойная кандидатура, выдвинутая Михаилом Владимировичем
деггяревым. Поэтому я поддерживаю.

И.В. ЗИКУНОВА
Слово для выступления предоставляется Изотовой Светлане Васильевне.

с.В. ИЗОТОВА
Уважаемые депутаты, я как депутат КПРФ, как член партии КПРФ прошу

действительно поддержать Петра Владимировича, потому что на протяжении вот
всего этого времени, сколько мы уже в партии, мы действительно большую работу
проводим именно по защите прав детей, мы принимаем практически каждого
ребенка, каждую маму, каждую семью со своей проблемой, пытаемся им помочь.
действительно, мы в этом году направили множество законопроектов и множество
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обращений в Правительство края именно по защите детей, начиная с закрытия
детских домов, и так далее. Хочу отметить то, что вопросы все отрабатываются, Петр
Владимирович ни на один вопрос не дал никогда отказ, всегда принимает, идет,
обращается и общается с Правительством края, насколько это возможно, мы пишем
во все инстанции, у нас есть положительные результаты, поэтому я хочу, чтобы эти
положительные результаты дальше прошли с нашим новым Уполномоченным по
правам ребенка, а мы только будем его поддерживать и помогать решать вопросы,
которые действительно касаются детей. Спасибо.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Светлана Васильевна. Предлагаю закончить обсуждение. Ставлю на

голосование прекращение обсуждения по данному вопросу.
27 — за, один против, один воздержался.
Кто-то не проголосовал.
Коллеги, определитесь, пожалуйста.
28 — за, один против, один воздержался.
Решением Законодательной Думы обсуждения по данному вопросу

прекращены.
Уважаемые коллеги, ставлю на голосование постановление, подготовленное

комитетом Законодательной думьт по вопросам социальной политики «О
назначении на должность Уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском крае
Петра Владимировича Перевезенцева». Прошу определиться.

29— за, один против.
Петр Владимирович, решением Законодательной Думы Вы назначены на

должность Уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском крае. Я приглашаю
Вас для присяги в соответствии с законом Хабаровского края.

П.В. ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВ
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые коллеги, спасибо огромное за

поддержку.
действительно, для меня лично и особенно как члена Коммунистической

партии Российской Федерации эта должность не номинальна. Это должность,
которая войдет, наверное, в мою кровь, станет частью моей жизни, я надеюсь, что
вы не пожалеете, во-первых, об этом принятом решении, и, надеюсь, что те вопросы,
которые сегодня стоят перед институтом государственной политики защиты прав
детей, защиты учащихся (это тоже часть работы), станут с моим приходом решаться
гораздо лучше. В соответствии с законом Хабаровского края я должен произнести
клятву.

Клянусь защищать права и законные интересы ребенка, добросовестно
исполнять свои обязанности, руководствуясь Конституцией Российской Федерации,
законами и иными нормативно-правовыми актами Российской Федерации, Уставом
Хабаровского края, законами и иными нормативно-правовыми актами Хабаровского
края.

и.В. ЗИКУНОВА
Петр Владимирович, позвольте вручить Вам от имени депутатов

Законодательной думьт удостоверение Уполномоченного по правам ребенка. И, со
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своей СТОРОНЫ, Поздравляю Вас с Принятием ЭТОГО решения, вОзлОжением На Вас
СТОЛЬ ВЫСОКОЙ и СЛОЖНОЙ, Ответственной Миссии.

Уважаемые Коллеги, продолжим работу по повестке.
Рассматривается вопрос J~Г24 повестки «О прОекте Закона Хабаровского края

~ЗП-УWЗ1h<О внесении изменений в Закон Хабаровского к~рая о дополнительных
~имеющих детей на территории Хабаровского к~рая>~ (ц~рвое

Слово для доклада предоставляется Александру ОлегОвичу ДОрофееву,
Министру социалЬнОй защиты Хабаровского края. Пожалуйста.

А.О. ДОРОФЕЕВ
Добрый день, уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты.
Законом Хабаровского края N2 112 «0 доПолнительных мерах поддержки

семей, имеющих детей, на территории Хабаровского края» установлено право на
получение краевого материнского капитала при рождении третьего и последующих
детей.

Хотел бы сказать, что мы выплачиваем на сегодняшний день сумму в размере
270 тысяч рублей, И Эта сумма за последний втОрой год увеличивается, ежегоднО на
четыре процента. Вот такая сумма на сегодня составляет.

В настоящее время использовать средства материнского капитала можно на:
- улучшение жилищных условий (приобретение, строительство,

реконструкцию и погашение кредитов (займов) на эти цели, газификацию жилого
помещения);

- получение образования детьми;
- оплату медицинских услуг, оказываемых детям и (или) родителям.
ЗаконОпроектОм предусматривается установление возможности семьям,

Имеющим детей, распОрядиться средствами материнского капитала по
дополнительным направлениям.

Так, предлагается расширить сферу Использования материнского капитала на
улучшение жилищных условий путем направления гражданами указанных средств
на обеспечение индивидуальных жилых домов системами инженерно-техническог0
обеспечения (электроснабжения, теплоснабжения, водоснабжения, водоотведения)
и (или) на подключение (технологическое присоединение) таких домов к сетям
инженернО-технического обеспечения.

Кроме того, законопроектом предусматривается возможность использовать
средства материнского капитала на получение образования не только ребенком
(детьми), но и родителями. Предлагаемое изменение направлено на создание
условий для получения образования по наиболее вОстребованным
и перспективным на рынке труда профессиям (Специальностям) родителями,
которые не имеют профессионального образования либо желают получить
Образование по новым специальностям (в образовательных организациях
по имеющим государственную аккредитацию образовательным программам).
Вследствие Этого граждане смогут трудоустроиться на более квалифицированную и
высокооплачиваемую работу, что позволит улучшить материальное положение
семьи.

Законопроектом таюке дополняется перечень случаев, при которых заявление
о распоряжении средствами материнского капитала может быть подано в любое
время, независимо от срока, истекшего со дня рождения (усыновления) третьего
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ребенка и (или) последующих детей: направление средств материнского капитала на
уплату первоначального взноса по кредитам или займам
на приобретение (строительство) жилого помещения, включая ипотечные кредиты.
Сейчас на эти цели денежные средства можно направить после достижения
ребенком возраста двух лет.

Отдельно хотел бы сказать, что эти три нововведения основаны
исключительно на пожеланиях семей с детьми, потому что это является достаточно
серьезным подкреплением для того, чтобы дальше развиваться многодетным
семьям, которые в связи с теми ограничениями, которые присутствуют, не дают
полноценной возможности материнский капитал использовать.

для статистики хотел бы сказать, что всего с начала реализации краевого
капитала выдано более 30 тысяч гарантийных писем, из них в 2021 году 3,5 тысячи,
воспользовались материнским капиталом 17 тысяч, то есть практически половина.
Таким образом, даем возможность те средства, которые предусмотрены в краевом
бюджете, использовать на более широкие возможности, поэтому о каких-то
дополнительных средствах краевого бюджета мы не говорим, потому что они не
требуются. Поэтому, уважаемые депутаты, мы считаем, что данный законопроект
будет способствовать повышению уровня благополучия семей, имеющих детей, на
территории края.

Хотел бы отметить, что на сегодняшний день у нас в крае проживает более 25
тысяч многодетных семей, это та поддержка, которая сегодня очень необходима.

Спасибо.

и.В. ЗИКУНОВА
Благодарю Вас, Александр Олегович. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы?
Нет.
Вопросов не поступило.
Слово для содоклада предоставляется Ушаковой Ольге Вячеславовне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам социальной политики.

о.В. УШАКОВА
Уважаемая Ирина Валерьевна, уважаемые коллеги, рассмотрев проект закона

Хабаровского края N~≥ ЗП-УII-3 11 «О внесении изменений в Закон Хабаровского края
~<О дополнительных мерах поддержки семей, имеющих детей, на территории
Хабаровского края», внесенный в порядке реализации права законодательной
инициативы Губернатором Хабаровского края дегтяревым Михаилом
Владимировичем, постоянный комитет Законодательной думы Хабаровского края
по вопросам социальной политики решил рекомендовать Законодательной думе
Хабаровского края принять проект закона Хабаровского края «О внесении
изменений в Закон Хабаровского края «О дополнительных мерах поддержки семей,
имеющих детей, на территории Хабаровского края» в первом чтении.

И одобрить проект постановления Законодательной думы, внести его на
рассмотрение на заседание Законодательной думы Хабаровского края.

Прошу поддержать.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Ольга Вячеславовна. Уважаемые коллеги, остались ли вопросы?
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Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию для принятия в первом чтении проекта

закона Хабаровского края N~≥ ЭП-Уи-З 11 «0 внесении изменений в Закон
Хабаровского края «О дополнительных мерах поддержки семей, имеющих детей, на
территории Хабаровского края».

Прошу голосовать.
За—ЗО.
В первом чтении законопроект принимается единогласно.
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному

вопросу.
Коллеги, прошу проголосовать.
За—ЗО.
Постановление принято единогласно.
Уважаемые коллеги, вопрос ~ 5 снят с рассмотрения решением думьи на

этапе утверждения повестки.
Переходим к вопросу N2 б «О проекте закона Хабаровского края

J’& ЗН-УП-З 15 «0 внесении изменений в статью 8 Закона Хабаровского края «Об
у~олномоченном ,. по правам ~ в Хабаровском крае>~ и статью 9 Закона
Хабаровского края «Об~оченном по правам ребенка в Хабаровском крае>~,
первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Шахматовой Ольге Васильевне —

начальнику управления Губернатора и Правительства Хабаровского края по
противодействию коррупции.

о.в. шлхмлтовл
Уважаемая Ирина Валериевна, депутаты, здравствуйте.
В соответствии со статьей 13.1 Федерального закона от 25.12.2008 N~≥ 27З-ФЗ

«О противодействии коррунции» лицо, замещающее государственную должность
субъекта Российской Федерации, в порядке, предусмотренном законами субъектов
Российской Федерации, подлежит увольнению (освобождению от должности) в связи с
утратой доверия.

Должности уполномоченного по правам человека в субъекте Российской
Федерации и уполномоченного по правам ребенка в субъекте Российской Федерации
являются государственными должностями субъекта Российской Федерации.

Хочу отметить, что есть перечень оснований для увольнения лиц, которые
замещают государственную должность субъекта, определены таюке в статье 13.1
Федерального закона от 25.12.2008 J’4~≥ 273-ФЗ «О противодействии коррупции».

Указанный законопроеюг направлен на совершенствование краевого
законодательства и конкретизацию положений краевых законов, связанных с досрочньтм
прекращением полномочий уполномоченного по правам человека в Хабаровском крае и
уполномоченного по правам ребенка в Хабаровском крае в связи с утратой доверия.

Спасибо. Готова ответить на вопросы.

ин. зикуновл
Коллеги, есть вопросы к Ольге Васильевне?
Вопросов не поступило.
Слово для содоклада предоставляется Ушаковой Ольге Вячеславовне —
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Председателю ПОСТОЯННОГО комитета Законодательной Думы ХабаровскОГо края по
вопросам Социальной ПОЛИТИКИ.

о.в. УШАКОВА
Уважаемая Ирина Валериевна, Уважаемые коллеги, рассмотрев Проект закона

ХабаровскОго края N2 ЗП-УН-З 15 «0 внесении изменений в статью 8 Закона
Хабаровского края «06 УполнОмоченном по правам человека в Хабаровском крае»
н статЬю 9 Закона Хабаровского края «Об Уполномоченном по правам ребенка в
Хабаровском крае», внесенный в Порядке реалИзации права законодательной
Инициативы Губернатором Хабаровского края Дегтяревым Миханлом
Владимировичем ПОСТОЯННЫЙ комитет Законодательной думы Хабаровского края
ПО вопросам Социальной ПОЛИТИКИ решил рекомендовать Законодательной Думе
Хабаровского края Принять проект закона Хабаровского края и одобрить проект
постановления Законодательной Думы Хабаровского края ПО указанному
законоПроекту, внести его на рассмотрение на заседание Законодательной думы
Хабаровского края. Прошу поддержать.

ин. ЗИКУНОВА
Спасибо, Ольга Вячеславовна. Уважаемые коллеги, Остались ли вопросы к

докладчику, содокладчику, иные ВОПросЫ, желающие выступить? Нет.
Предлагаю перейти к голосованию для принятия в первом чтении проекта

закона Хабаровского края ~ ЗП-УТI..З 15 «0 внесении Изменений в статью 8 Закона
Хабаровского края «06 Уполномоченном по правам человека в Хабаровском крае»
и статью 9 Закона Хабаровского края «Об уполномоченном по правам ребенка в
Хабаровском крае».

Прошу голосовать.
За—28.
Против— 1.
В первом чтении законопроект принимается.
Ставлю на голосование Постановление Законодательной Думы по данному

вопросу.
Коллеги, прошу прогОлосовать.
За—28.
Против— 1.
Постановление принято.
Переходим к рассмотрению вопроса N~ 7 «0 проекте закона Хабаровского

х~рая J’Г2 ЗП-УII-3 14 «0 внесении Изменения в статью 5 Закона Хабаровского края
~Q~о~~iоченном по защите прав предпринимателей в Хаб~ровском>.

Слово для доклада Предоставляется Шахматовой Ольге Васильевне —

начальнику управления Губернатора и Правительства Хабаровского края по
Противодействию кОрруПции.

о.в. ШАХМАТОВА
Уважаемые депутаты, указанный закОнОпрОект в Принципе аналогичен тому,

о котором я докладывала пред этим. Поэтому готова Ответить на вопросы. Весь
порядок тот же самый.
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и.в. зикуновл
Коллеги, есть вопросы к Ольге Васильевне?
Вопросов не поступило.
Слово для содоклада предоставляется Лопатину Виктору Сергеевичу

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры.

В.с. ЛОПАТИН
Спасибо, Ирина Валериевна. Уважаемые коллеги, комитет Законодательной

Думы по вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры на
своем заседании рассмотрел данный законопроект и решил рекомендовать
Законодательной думе принять данный законопроект в качестве закона в первом
чтении.

И.В. ЗИКУНОBА
Спасибо, Виктор Сергеевич.
Уважаемые коллеги, остались ли вопросы к докладчику, содокладчику, иные

вопросы? Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию для принятия в первом чтении проекта закона

Хабаровского края N~≥ ЗП-УIi-3 14 «0 внесении изменения в статью 5 Закона
Хабаровского края «06 уполномоченном по защите прав предпринимателей в
Хабаровском крае».

Прошу голосовать.
За—29.
Против— 1.
В первом чтении законопроект принимается.
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному

вопросу.
Коллеги, прошу проголосовать.
За—29.
Против— 1.
Постановление принято.
Благодарю Вас, Ольга Васильевна. Вопросы, представленные Вами, рассмотрены.
Рассматривается вопрос NI≥ 8 «0 проекте закона Хабаровского края ~ ЗП-УH-З 16

«0 внесении изменения в Закон Хабаровского края «06 отдельных вопросах
организации местного самоуправления в Хабаровском крае», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Изедерову Александру Николаевичу —

первому заместителю министра финансов Хабаровского края.

А.Н. ИЗЕДЕРОВ
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты, приглашенные.
Представляемый законопроект подготовлен в целях реализации Федерального

закона от 19.11.202 1 .W~ 376-ФЗ «0 внесении изменений в Федеральный закон «06
общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации».

Согласно части 5 статьи 52 Федерального закона N2 13 1—ФЗ руководитель
финансового органа муниципального образования назначается на должность из
числа лиц, отвечающих квалификационным требованиям, установленным
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Уполномоченным Правительством Российской Федерации федеральным органом
исполнительной власти.

Пункт 2 Федерального закона N~ 376-ФЗ дополняет часть 5 статьи 52
Федерального закона .W~≥ 131 -ФЗ положением, согласно которому проведение
проверки соответствия кандидатов на замещение должности руководителя
финансового органа муниципальног0 района, муниципального округа, городского
округа квалификационнь~~ требованиям осуществляетс~ с участием финансового
органа субъекта Российской Федерации. Предусматривается, что порядок участия
финансового органа субъекта Российской Федерации в проведении указанной
проверки устанавливается законом субъекта Российской Федерации.

Законопроектом предлагается внести в Закон края «Об отдельных вопросах
организации местного самоуправления в Хабаровском крае» изменение,
устанавливающее порядок участия финансового органа края в проведении проверки
соответствия кандидатов на замещение должности руководителя финансового
органа городского округа, муниципальног~ района края квалификационнь~м
требованиям, предъявляемым к руководителю финансового органа муниципальног0
образования.

Принятие законопроекта в качестве краевого закона позволит обеспечить
реализацию «нового» принципа построения вертикали, предусматривающег0
вхождение органов местного самоуправления наряду с органами государственной
власти в единую систему публичной власти в Российской Федерации и
осуществление их взаимодействия для наиболее эффективного решения задач в
интересах населения, проживающего на соответствующей территории. Спасибо.

И.В. ЭВКУНОВА
Благодарю Вас, Александр Николаевич.
Уважаемые коллеги, есть вопрос. Пожалуйста, Максим В алерьевич.

М.В. КУКУШКИН
Здравствуйте, хотел спросить, федеральный закон ~ 376~ФЗ уже во всех

чтениях принят?

АЛ. ИЗЕДЕРОВ
19 ноября 2021 года принят.

М.В. КУКУШКИН
Спасибо, понял.

И.В. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги, есть вопросы?
Нет.
Слово для содоклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.

И.А. ГУДИН
Уважаемые коллеги, законопроект N2 ЗП-уH-3 16 ~<О внесении изменения в

Закон Хабаровского края «Об отдельных вопросах организации местного
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самоуправления в Хабаровском крае» рассмотрен на заседании комитета по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления, на котором
было принято решение рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края
принять проект закона в первом чтении. Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

ин. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги, остались ли вопросы к докладчику, содокладчику, иные

вопросы? Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосовашпо для принятшт в первом чтении проекта закона

Хабаровского края N2 ЭП-Уи-З 16 «0 внесении измененшi в Закон Хабаровского края «Об
отдельных вопросах организации местного самоуправленшi в Хабаровском крае».

Прошу голосовать.
За—29.
Против— 1.
В первом чтении законопроект принимается’
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному

вопросу.
Коллеги, прошу проголосовать.
За —29.
Против — 1.
Постановление принято.
Уважаемые коллеги, уведомляю Вас, что своим письмом Губернатор

Хабаровского края Михаил Владимирович Деггярев не возражает против рассмотрення
и принятюi проекта закона Хабаровского края N9 ЭП-Уи-З 16 ~х0 внесении измененшi в
Закон Хабаровского края «Об отдельных вопросах организации местного
самоуправлення в Хабаровском крае» в двух чтеншiх на одном заседании
Законодательной Думы.

На этом основании переходим к рассмотрению вопроса N2 9 «0 проекте закона
Хабаровского края N2 ЭП-Уи-З 16 «0 внесении изменення в Закон Хабаровского края «Об
отдельных вопросах организации местного самоуправлен~ в Хабаровском кр~ второе
чтение.

Слово для доклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу — председатешо
постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам
государственного устройства и местного самоуправлення.

И.А. ГУДНH
Ирина Валериевна, разрешите с места?

И.В. ЗИКУНОВА
Да, пожалуйста.

И.А. ГУДИН
Уважаемые коллеги, законопроект ~N’~ ЗП-Уп-З 16 рассмотрен комитетом по

вопросам государственного устройства и местного самоуправлення. Руководствуясь
Регламентом Законодательной Думы Хабаровского края, комитет решил рекомендовать
Законодательной Думе Хабаровского края принять проект закона ~ ЗП-Уи1-З 16 «0
внесении измененшi в Закон Хабаровского края «Об отдельных вопросах организации
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местного самоуправления в Хабаровском крае» в качестве краевого закона в двух
чтениях на одном заседании’

Спасибо, прошу поддержать.

и.в. зикуновл
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Уважаемые коллеги, остались ли вопросы к докладчику, содокладчику, иные

вопросы? Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию для принятия во втором чтении проекта закона

Хабаровского края Np ЗП-VII-3 16 «0 внесении изменения в Закон Хабаровского края «Об
отдельных вопросах организации местного самоуправления в Хабаровском крае».

Режим голосования.
За —29.
Против— 1.
Краевой закон принят во втором чтении.
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному

вопросу.
За —29.
Против— 1.
Постановление принято.
Уважаемые депутаты, уведомляю вас о том, что вопрос N~ 10 повестки не

подлежит рассмотреншо в связи с тем, что поступило заявление от субъекта
законодательной инициативы по законопроекгу NP ЗП-УJI- 170 депутата Чечикова
Владислава Сергеевича, в котором он указывает, что на основании статьи 29 Регламента
Законодательной Думы Хабаровского края, утвержденного проставлением
Законодательной Думы Хабаровского края от 24.02.2010 N~ 2032, он о’гзывает проект
закона Законодательной думы Хабаровского края N~ ЗП-УiJ- 170 «0 внесении
изменений в статью 34 Кодекса Хабаровского края об административных
правонарушениях».

Переходим к рассмотрению вопроса N~ 11 «0 проекте закона Хабаровского края
N~ ЗП-УII-289 «06 обеспечении тишины и покоя граждан на территории Хабаровского
края», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Титовой Наталье Васильевне — старшему
помощнику прокурора края по взаимодействию с законодательными
(представительными) и исполнительными органами края, органами местного
самоуправления.

н.В. тИтоВА
Спасибо. добрый день, уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты.
Проект закона Хабаровского края ~<Об обеспечении тишины и покоя граждан

на территории Хабаровского края» разработан по результатам анализа
правоприменительной и надзорной деятельности органов прокуратуры,
рассмотрения обращений граждан.

данным законопроектом предлагается урегулировать вопросы обеспечения
тишины и покоя граждан, не урегулированные федеральным законодательством, и
определить конкретные объекты и территории, на которых должны обеспечиваться
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тишина и покой граждан, периоды времени, в которые не допускается нарушение
тишины и покоя граждан, действия, нарушающие покой граждан.

К объектам и территориям, на которых должны обеспечиваться тишина и
покой граждан, отнесены:

1) многоквартирные дома, жилые дома блокированной застройки,
индивидуальные жилые дома (части индивидуального жилого дома), общежития;

2) жилые зоны, в том числе придомовые территории, стоянки автомобильного
транспорта, детские и спортивные площадки, улицы и площади, находящиеся на
территории жилых зон населенных пунктов, определяемых в соответствии с
Градостроительньтм кодексом Российской Федерации;

3) помещения и территории образовательных, медицинских организаций, а
таюке организаций, оказывающих социальные, реабилитационные, санаторно
курортные услуги, услуги по временному размещению и (или) обеспечению
временного пребывания граждан;

4) территории садоводческих и огороднических некоммерческих
товариществ.

Что касается времени, в течение которого должны обеспечиваться тишина и
покой, то мы это время не меняли и постарались сохранить то наполнение, которое
на сегодняшний день указано в статье 34 Кодекса Хабаровского края об
административных правонарушениях.

Кроме того, хотела отметить, что в настоящее время в Хабаровском крае
нормативный правовой акг, регламентирующий вопросы обеспечения тишины и покоя
граждан, отсутствует, имеется только 34 статья Кодекса Хабаровского края об
административных правонарушениях, устанавливающая административную
ответственность за нарушение в данной сфере.

данный законопроект направлен на защиту интересов граждан, в том числе
несовершеннолетних и пожилого возраста, будет способствовать улучшению
состояния общественного порядка в крае.

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать данный законопроект.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо. Наталья Васильевна. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к

докладчику? Пожалуйста, Владислав Сергеевич.

В.С. ЧЕЧИКОВ
добрый день, Наталья Васильевна. У меня вопрос такой. Так как мы

параллельно дорабатывали 34 закон о тишине. Вопрос, связанный с надзором. Какие
обращения часто бывают в вашей деятельности: обращения граждан. с чем они
связаны, то есть со строительными работами, с музыкой и так далее. Можете как-то
классифицировать по большему количеству обращений?

Н.В. ТИТОВА
В принципе, да. данный законопроект родился, так как в процессе надзорной

деятельности обратили внимания на то, что зачастую обращения поступают, но
отсутствует инструмент, при помощи которого данные нарушения возможно было бы
устранить.

Если привести пример из жизни: есть у нас кафе, рестораны, которые сейчас,
особенно летом, имеют открытые площадки, где звучит музыка, и при открытых окнах

М:\Итоговьtе документы Думы\7 созыв\Стенограммы\stеп 30032022 secrO I dccx



52

Нет.
Слово для доклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу — председателю

постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам
государственного устройства и местного самоуправления.

и.л. г~дин
Уважаемые коллеги, законопроект N2 ЗП-УiI-290 рассмотрен комитетом по

вопросам государственного устройства и местного самоуправления, было принято
решение рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края принять проект
закона Хабаровского края .Ws~ ЗП-УH-290 «О внесении изменения в статью 34 Кодекса
Хабаровского края об административных правонарушениях» в первом чтении.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

и.В. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги остались ли вопросы к докладчику, содокладчику, иные

вопросы? Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию для принятия в первом чтении проекта закона

Хабаровского края «О проекте закона Хабаровского края N~ ЗП-УiI-290 «О внесении
изменения в статью 34 Кодекса Хабаровского края об административных
правонарушеннях».

Предлагаю перейти к голосованию.
За—ЗО.
В первом чтении законопроект принимается единогласно.
Ставлю на голосование постановление Законодательной думы по данному

вопросу.
Коллеги, прошу проголосовать.
За—ЗО.
Постановление принято.
Благодарю Вас, Наталья Васильевна, представленные Вами вопросы

рассмотрены.
Рассматривается вопрос No 13 «0 проекте закона Хабаровского края

N2 ЗП-УТI-298 «О внесении изменений в Кодекс Хабаровского края об
административных правонарушениях», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Крому денису Андреевичу — депутату
Законодательной Думы Хабаровского края, заместителю председателя постоянного
комитета Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам государственного
устройства и местного самоуправления.

Д.А. КРОМ
Спасибо, Ирина Валериевна. Уважаемые коллеги, в июне прошлого года мы с

вами совместно приняли закон N~ 167 «0 внесении изменений в Закон Хабаровского края
«О мерах по предупреждению причинения вреда здоровью и развитию детей».

Уважаемые коллеги, я кратко напомню.
Законопроект был разработан и принят для сохранения здоровья и ограждения

несовершеннолетних от употребления безалкогольных тонизирующих напитков, в том
числе безалкогольных энергетических напитков, использования не по назначению
товаров для личных и бытовых нужд, содержащих сжиженный углеводородный газ.
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Уважаемые коллеги, в данный закон предлагается внести два поправки, дополнив
статьями 36.1 и 36.2, устанавливающими ответственность за вовлечение
несовершеннолетних в употребление вышеперечисленных продуктов и дополнительные
санiщии за повторное нарушение закона.

Также, коллеги, полномочиями по составлению протоколов об административных
правонарушениях по статьям 36.1, 36.2 Кодекса края предлагается наделить
должностных лиц органов местного самоуправления муниципальных образований края,
рассмотрение дел об административных правонарушениях по указанным статьям
возложить на административные комиссии.

Уважаемые коллеги, постоянный комитет Законодательной Думы Хабаровского
края по вопросам государственного устройства и местного самоуправления рассмотрел
данное предложение и предлагает поддержать его.

им. зикуновл
Спасибо, Денис Андреевич.
Уважаемые коллеги, есть еще вопросы?
Нет.
Слово предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу — председателю

постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по вопросам
государственного устройства и местного самоуправления.

и.л. гудин
Уважаемые коллеги, денис Андреевич уже огласил, что данный законопроект

J’~& ЗП-УII-298 рассмотрен комитетом по вопросам государственного устройства и
местного самоуправления, которым было принято решение рекомендовать
Законодательной Думе Хабаровского края принять проект закона
J~Г2 ЗП-УII-298 «О внесении изменений в Кодекс Хабаровского края об
административных правонарушениях» в первом чтении.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

и.в. зик~новn
Спасибо, Игорь Ананьевич. Уважаемые депутаты, остались вопросы к

докладчику, содокладчику, иные вопросы? Желающие выступить?
Нет.
Ставлю на голосование рассматриваемый в первом чтении проект закона

Хабаровского края No ЗП-УII-298 «О внесении изменений в кодекс Хабаровского
края «Об административных правонарушениях».

Прошу голосовать.
30—за.
В первом чтении принимается единогласно.
На голосование ставится постановление думы по данному вопросу.
30 за. Постановление принято.
Переходим к 14 вопросу «О проекте закона Хабаровского края JЧ~ ЗП-УII-237

«О внесении изменений в Кодекс Хабаровского края об административных
правонарушениях», второе чтение. Докладывает Кром Денис Андреевич.
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д.А. КРОМ
Уважаемые коллеги, напомню, что ранее в первом чтении был принят данный

законопроект, если кратко напомнить, то о совершении публичных действий,
направленных на пропаганду педофилии. Учитывая, что поправки к законопроекту
не поступили, уважаемые коллеги, прошу принять проект данного закона в качестве
краевого закона.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, денис Андреевич.
Коллеги, есть ли вопросы к Денису Андреевичу, иные вопросы? Желающие

выступить?
Нет.
Для принятия в качестве краевого закона на голосование ставится проект

закона Хабаровского края .К~≥ ЗП-УII-237 «О внесении изменений в Кодекс
Хабаровского края об административных правонарушениях». Прошу определиться.

30— за. Единогласно.
Краевой закон принят.
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному

вопросу.
30 — за. Постановление принято единогласно.
Переходим к 15 вопросу повестки «О проекте закона Хабаровского края

N2 ЗП-УII-247 «О внесении изменений в статью 35.2 Кодекса Хабаровского края об
административных правонарушениях», второе чтение. Докладывает Кром Денис
Андреевич, заместитель председателя постоянного комитета.

д.А. КРОМ
Спасибо, Ирина Валериевна.
Уважаемые коллеги, ранее в первом чтении данный законопроект был принят,

напомню, он связан с ограничением курения табака в отдельных местах
общественного пользования. Учитывая, что поправки к проекту закона не
поступили, постоянный комитет Законодательной Думы по вопросам
государственного устройства и местного самоуправления решил рекомендовать
Законодательной Думе принять проект закона в качестве краевого закона. У меня
все.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Дение Андреевич.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к докладчику? Иные вопросы?

Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию.
Для принятия в качестве краевого закона проекта закона Хабаровского края

.W~ ЗП-УП-247 «О внесении изменений в статью 35.2 Кодекса Хабаровского края об
административных правонарушениях».

Прошу голосовать.
30—за. Единогласно.
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному

вопросу.
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30 — за. Постановление принято.
Спасибо, Денис Андреевич.
Вопросы, представленные Вами...

LB. МАЛЬЦЕВ
Вот Вы пишете по 237 во втором чтении.. .Эээ. . .Потерял...

ILB. ЗИКУНОВА
Геннадий Викторович, вопросы рассмотрены. Если Вы хотите вернуться к

повестке — надо возвращаться к повестке.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Не надо возвращаться. Я вопрос задам.

И.В. ЗИКУНОВА
Мы уже рассмотрели 14 вопрос.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Не перебивайте.
Социальные нормы интимных отношений с совершеннолетними и

несовершеннолетними. Это касается педофилии. Педофилия, там субъектом
является 16-летний, субъект 16-ти лет, а несовершеннолетний может быть и 17-ти
лет.

и.В. ЗИКУНОВА
Я прошу разъяснения аппарата. Мы можем в таком режиме рассматривать

вопрос, который уже рассмотрен?

Г.В. МАЛЬЦЕВ
При чем здесь вопрос? Если вы сделали ошибку? В каком вы режиме будете

рассматривать?

И.в. ЗИКУНОВА
Геннадий Викторович, вопросы рассмотрены. Вы нарушаете регламент

работы Думы.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Хорошо, пусть ответят, чтобы я задал вопрос.

И.В. ЗИКУНОВА
Пожалуйста, Марина Николаевна.

м.Н. ЛИТВИНЮК
Действительно здесь прозвучит нарушение регламента. Но, в связи с тем, что

базовый законопроект «Совершение публичных действий, направленных на
пропаганду педофилии», там говорится о распространении информации, публичной
информации. Там не то, наверное, о чем Вы сейчас вот спрашиваете. То есть, надо
взять мне базовый законопроект, который был рассмотрен ранее. К сожалению, его
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не взяла. Но там как раз было, что за совершение публичных действий, связанных с
распространением, призывом...

и.В. ЗИКУНОВА
Я полагаю, что мы сейчас не должны возвращаться к вопросу, который

рассмотрен. действующие регламентные нормы позволяют вернуться к этому
закону, в том числе поправками.

Значит, переходим к рассмотрению 16 вопроса «О проекте Закона
Хабаровского края ~ ЗП~УII-З 13 «0 внесении изменения в статью 36.1 Кодекса
Хабаровского края об административных правонарушениях»~ первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Енгению Леонидовичу Кузьмину,
заместителю председателя комитета Правительства Хабаровского края по
гражданской защите. Пожалуйста, Енгений Леонидович.

Е.Л. КУЗЬМИН
добрый день, Ирина Валериевна, уважаемые депутаты, уважаемые участники

заседания.
В соответствии с водным кодексом Российской Федерации в Хабаровском

крае утверждены и действуют правила охраны жизни людей на водных объектах, и
эти правила предусмотрены требованиям безопасности на водных объектах. Но
норма ответственности, административная, она, к сожалению, не определена. Мы
ежегодно на водных объектах Хабаровского края имеем ряд значительных
происшествий, к сожалению, в том числе и с гибелью людей, поэтому
необходимость такая давно уже назрела, и данным проектом о внесении изменений
в статью 36.1 Кодекса Хабаровского края об административных правонарушениях
предлагается установить административную ответственность за нарушение
требований в зоне действия знаков безопасности на водных объектах, которые
установлены в соответствии с Правилами охраны жизни людей на водных объектах.
При этом предусматривается, что протоколы административной ответственности
будут составлять должностные лица органов местного самоуправления, ну, и по
аналогии, таюке будут рассматриваться административными комиссиями, данный
проект~ направлен на обеспечение безопасности людей, охрану их жизни и здоровья.
Прошу поддержать. Спасибо.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Евгений Леонидович.
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к Евгению Леонидовичу? Вопросов не

поступило. Слово для содоклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу,
председателю постоянного комитета думы.

и.А. гудин
Уважаемые коллеги, законопроект N~ ЭП-УП-З 13 рассмотрен комитетом по

вопросам государственного устройства и местного самоуправления, которым
приняты решения рекомендовать Законодательной думе Хабаровского края принять
проект закона ~ ЗП-УII-313 «0 внесении изменения в статью 36.1 Кодекса
Хабаровского края об административных правонарушениях» в первом чтении.
Прошу поддержать.
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и.в. зикуновл
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Уважаемые коллеги, остались ли вопросы к докладчику, содокладчику? Иные

вопросы? Желающие выступить?
Заявок не поступило.
Предлагаю перейти к голосованию. Для принятия в первом чтении проекта

Закона Хабаровского края N~≥ ЗП-УIi-З1З «О внесении изменения в статью 36.1
Кодекса Хабаровского края об административных правонарушениях».

Прошу голосовать.
ЗО—за.
Принимается в первом чтении единогласно.
Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по данному

вопросу.
ЗО—за.
Постановление принято единогласно.
Уважаемые депутаты, Губернатор Хабаровского края Михаил Владимирович

Деггярев своим письмом не возражает против рассмотрения законопроекта
ЗП-УII-3 13 в двух чтениях на одном заседании Законодательной Думы
Хабаровского края.

На этом основании переходим к рассмотрению 17 вопроса.
Евгений Леонидович, благодарю Вас, можно пройти.
17 вопрос «О проекте Закона Хабаровского края J’& ЗП-УII-3 13 «0 внесении

изменения в статью 36.1 Кодекса Хабаровского края об административных
правонарушениях» (2 чтение).

Слово для доклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу.

и.А. гудин
Уважаемые коллеги, законопроект N2 ЗП-УII-З 13 рассмотрен комитетом по

вопросам государственного устройства и местного самоуправления. Руководствуясь
Регламентом Законодательной Думы Хабаровского края, было принято решение
рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края принять проект закона N~
ЗП-УII-3 13 «0 внесении изменения в статью 36.1 Кодекса Хабаровского края об
административных правонарушениях» в качестве краевого закона на одном
заседании в двух чтениях.

Уважаемые коллеги, с учетом полученного письма Губернатора Хабаровского
края прошу поддержать.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Уважаемые коллеги, с учетом полученного письма Губернатора Хабаровского

края прошу поддержать.

и.в. зикуновА
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Уважаемые депутаты, есть ли вопросы к Игорю Ананьевичу? Иные вопросы?

Желающие выступить?
Нет.

М:\Итоговые документы думыV7 созыв\Стенограммы\еtен 30032022 еесгО .docx



58

Ставлю на голосование для принятия в качестве краевого закона проект
закона Хабаровского края J~& ЗП-УII-313 «О внесении изменения в статью 36.1
Кодекса Хабаровского края об административных правонарушениях».

Прошу голосовать.
30—за.
Краевой закон принимается единогласно.
Ставлю на голосование постановление Законодательной думы по данному

вопросу.
30—за.
Постановление принято единогласно.
Уважаемые депутаты, решением на обсуждении повестки 18 и 19 вопросы

сняты с рассмотрения.
Переходим к рассмотрению 20 вопроса «Об обращении к Председателю

Государственной думы Федерального Собрания Российской Федерации
В.В. Володину об установлении одинаковых условий регистрации для
самовыдвиженцев и партийных выдвиженцев на выборах глав регионов». Слово для
доклада предоставляется денису Андреевичу Крому, заместителю председателя
постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам
государственного устройства и местного самоуправления.

д.А. КРОМ
Ирина Валериевна, позвольте с места?

и.В. ЗИКУНОВА
Пожалуйста.

д.А. КРОМ
Уважаемые коллеги, в адрес Законодательной думы поступила инициатива

бывшего коллеги Вмельянова Петра Сергеевича о предложении внести поправки в
Избирательный кодекс и, соответственно, потом выйти на Председателя
Государственной Думы Володина Вячеслава Викторовича, а именно об
установлении одинаковых условий регистрации для самовыдвиженцев и партийных
выдвиженцев на выборах глав регионов.

Уважаемые коллеги, в материалах у вас имеются ответы Избирательной
комиссии хабаровского края и Правительства Хабаровского края. Комитет
Законодательной думы по государственному устройству и местному
самоуправлению рассмотрел таюке данную инициативу и просит депутатский
корпус не принимать данное постановление.

и.В. ЗИКУНОВА
Итак, в отсутствие субъекта законодательной инициативы инициатива

представлена заместителем председателя постоянного комитета об обращении к
Председателю Государственной думы.

Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к докладчику? Желающие выступить?
Значит, рекомендация постоянного комитета не принимать постановление

думы, внесенное в свое время Петром Сергеевичем Емельяновым, прозвучала.
Предлагаю перейти к голосованию.
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Итак, на голосование ставится постановление, предложенное Петром
Сергеевичем Емельяновым «Об обращении к Председателю Государственной Думьи
Федерального Собрания Российской Федерации В.В. Володину об установлении
одинаковых условий регистрации для самовыдвиженцев и партийных выдвиженцев
на выборах глав регионов». Прошу определиться.

4—за.
23 — против.
3 — воздержались.
Напомню, что для принятия постановления Законодательной Думы

необходимо более половины голосов от присутствующих депутатов. То есть не
менее 15 голосов, таким образом, постановление, предложенное Петром
Сергеевичем, не находит поддержки и не принимается.

Переходим к следующему вопросу, 21 вопрос: «О назначении Королева Егора
Игоревича на должность мирового судьи судебного участка J’& 37 судебного района
«Ленинский округ г. Комсомольска-на-Амуре Хабаровского края».

Слово для доклада предоставляется председателю хабаровского краевого суда
Елене Владимировне Демидовой.

Е.В. ДЕМИДОВА
Уважаемая Ирина Валериевна, уважаемые депутаты, мной представляется к

назначению претендент Королев Егор Игоревич девяностого года рождения. Егор
Игоревич получил высшее юридическое образование в 2014 году при обучении в
Хабаровской государственной академии экономики и права. Начал трудовую
деятельность с января 2015 года секретарем судебного заседания в Краснофлотском
районном суде города Хабаровска, где с сентября 2016 года по настоящее время
работает помощником судьи. Квалификационный экзамен на должность судьи сдан
им 12 марта 2020 года на общую оценку «отлично», по всем предметам экзамена он
получил пятерки.

Характеризуется только с положительной стороны. Получил положительное
заключение квалификационной коллегии на заседании 26 января этого года для
назначения на должность мирового судьи на судебный участок N2 37 судебного
района «Ленинский округ г. Комсомольска-на-Амуре Хабаровского края». Прошу
назначить данного претендента на данную должность на трехлетний срок
полномочий.

Им. ЗИКУНОВА
Елена Владимировна, спасибо.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Елене Владимировне?
Вопросов не поступило.
Слово для содоклада предоставляется председателю постоянного комитета

Думы Гудину Игорю Ананьевичу.

И.А. ГУДИН
Уважаемые коллеги, кандидатура Королева Егора Игоревича была

рассмотрена комитетом по вопросам государственного устройства и местного
самоуправления, с учетом полученной рекомендации депутата-одномандатника
Руслана Константиновича Батю комитет принял решение рекомендовать
Законодательной Думе Хабаровского края назначить Королева Егора Игоревича
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мировым судьёй судебного участка N9 37 судебного района «Ленинский округ
г. Комсомольска-на-Амуре Хабаровского края» на срок полномочий три года.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

и.В. 3иКуН0вА
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Егор Игоревич, насколько я понимаю, присутствует в зале.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Елене Владимировне, Игорю

Ананьевичу, Егору Игоревичу?
Вопросов не поступило. Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию по назначению Королева Егора Игоревича

на должность мирового судьи судебного участка N2 37 судебного района
«Ленинский округ г. Комсомольска-на-Амуре Хабаровского края». Режим
голосования.

29—за.
1 — против.
Решение о назначении, Егор Игоревич, в Вашем отношении принято.

Поздравляю Вас. От имени депутатов желаю успешного безапелляционного
отправления правосудия.

Рассматривается 22 вопрос: «О назначении Капустиной Риты Анатольевны на
должность мирового судьи судебного участка J’4’~ 68 судебного района ~<Хабаровский
район Хабаровского края».

Докладывает Елена Владимировна Демидова — председатель Хабаровского
краевого суда.

Е.В. ДЕМИДОВА
Капустина Рита Анатольевна 63 года рождения — это действующий мировой

судья судебного участка N2 68 судебного района «Хабаровский район Хабаровского
края». Отправляет правосудие она с апреля 2009 года по настоящее время. Качество
отправления ее правосудия всегда находилось на высоком уровне. Она является
самым опытном судьей в данном судебном районе.

Рита Анатольевна получила положительное заключение квалификационной
коллегии на заседании 15 декабря 2021 года для назначения на должность, где она в
настоящий момент отправляет правосудие, характеризуется только с положительной
стороны.

Прошу назначить ее на данную должность на неопределенный срок
полномочий.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Елена Владимировна, есть ли вопросы к Елене Владимировне?

Вопросов не поступило.
Слово для содоклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу —

председателю постоянного комитета Думы.

и.А. гудин
Уважаемые коллеги, кандидатура Капустиной Риты Анатольевны

рассмотрена комитетом по вопросам государственного устройства и местного
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самоуправления, с учетом положительной рекомендации Натальи Юрьевны
Коваленко, руководствуясь Законом Хабаровского края N2 244 «0 мировых судьях в
Хабаровском крае», комитет принял решение рекомендовать Законодательной Думе
Хабаровского края назначить Капустину Риту Анатольевну мировым судьей
судебного участка JЧ2 68 судебного района «Хабаровский район Хабаровского края»
без ограничения срока полномочий.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

и.В, ЗИКУНОВА
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к докладчику, содокладчику, к Рите

Анатольевне? Вопросов не поступило. Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию по назначению Капустиной Риты

Анатольевны на должность мирового судьи судебного участка .W~ 68 судебного
района ~<Хабаровский район Хабаровского края». Режим голосования.

30— за. Единогласно.
Рита Анатольевна, от имени депутатов поздравляю Вас с единогласным

назначением на позицию мирового судьи судебного участка JЧ~ 68, желаю
безупречного отправления правосудия. Благодарю Вас, Елена Владимировна.

Переходим к 23 вопросу: «Об обращении к Председателю Совета Федерации
Федерального Собрания Российской Федерации Матвиенко В.И.».

Слово для доклада предоставляется председателю постоянного комитета
Законодательной думы Хабаровского края по бюджету, налогам и экономическому
развитию Цмакалову Кириллу Игоревичу.

к.и. цмлкллов
Спасибо, Ирина Валериевна.
Уважаемые коллеги, Регламентом Совета Федераций Федерального Собрания

Российской Федерации предусмотрено проведение дней субъектов Российской
Федерации. В данном случае мы как депутаты предлагаем для ознакомления членов
Совета Федерации с социально-экономическим потенциалом Хабаровского края
провести в 2023 году дни Хабаровского края в Совете Федерации Федерального
Собрания Российской Федерации, с чем обращаемся к Председателю Совета
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации Матвиенко Валентине
Ивановне с ходатайством о проведении дней Хабаровского края в Совете Федерации
Федерального собрания Российской Федерации с целью представления региона и
определения перспективных направлений содействия и его развития. Предлагаем
Сенатору Российской Федерации Базилевскому Андрею Александровичу выйти с
предложением о проведении дней Хабаровского края в Совете Федерации
Федерального Собрания Российской Федерации в 2023 году.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Кирилл Игоревич.
Вопросы? Пожалуйста, Геннадий Викторович, Ваш вопрос.
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Г.В. МАЛЬЦЕВ
Вопрос по поводу Совета Федерации, Сенатора Базилевского. У нас же, вроде,

от Думы Сенатор Безденежных? Почему поручение Базилевскому, вопрос. А не
Сенатору от думы.

и.в. зикуновл
Геннадий Викторович, это вопрос к председателю комитета или в целом?

LB. МАЛЬЦЕВ
Пока к докладчику, к Цмакалову.

кВ. ЗИКУНОВА
Пожалуйста, Кирилл Игоревич.

к.и. цмлкллов
Геннадий Викторович, на комитете рассмотрели все предложения и решили

обратиться именно к Базилевскому Андрею Александровичу.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Ну, Вы сами себя не уважаете. У нас представитель от думы Безденежных.

H.B. ЗИКУНОВА
Я попрошу не устраивать перепалку. Значит, ответ прозвучал. Еще вопросы к

докладчику есть?

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Я не получил ответ пока.

К.И. ЦМАКАЛОВ
Геннадий Викторович, если бы Вы присутствовали на комитете и внесли бы

предложение, мы бы обязательно...

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Я Вас спросил почему?

К.И. ЦМАКАЛОB
Я Вам ответил.

И.в. ЗИКУНОВА
Геннадий Викторович, я прекращаю обсуждение по данному вопросу. Ответ

на вопрос поступил: таково решение комитета. Перестаньте устраивать перепалку
на заседании Думы, Вы грубо нарушаете Регламент.

Значит, уважаемые депутаты, есть ли еще вопросы к докладчику? Вопросов
больше нет.

Желающие выступить?
Нет.
Ставлю на голосование принятие постановления Думы по 23 вопросу: о

проведении дней Законодательной Думы Хабаровского края в Совете Федераций
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Федерального Собрания. Прошу определиться по имеющемуся проекту
постановления.

25—за.
1 — против.
3 — воздержались.
Постановление принято.
Спасибо, Кирилл Игоревич.
Уважаемые коллеги, 13:13 на часах, У нас не остается времени, 2 минуты до

перерыва. Объявляется в соответствии с регламентом перерыв с 13:15 до 14:30. В
14:30 мы продолжим работать по повестке.

Есть предложения? Какие? Закончить?
Хорошо. Значит, поступило предложение не делать сейчас перерыва,

продолжить работать по повестке. Большинство присутствующих депутатов.
Ставлю на голосование продолжение работы по повестке.
Прошу проголосовать.
28—за.
1 — против.
1 — воздержался.
Решением Думьт принимаем продолжение работы по повестке.
Рассматривается 24 вопрос: «О внесении изменения в приложение к

постановлению Законодательной думьи Хабаровского края «О поручениях
Законодательной думьи Хабаровского края Контрольно-счетной палате
Хабаровского края на 2022 год».

Докладывает Кирилл Игоревич Цмакалов — председатель постоянного
комитета.

к.и. цмлкллов
Спасибо, Ирина Валериевна.
Уважаемые коллеги, рассмотрев обращение заместителя председателя

Правительства Хабаровского края, министра экономического развития
Хабаровского края Калашникова Виктора Дмитриевича с просьбой о переносе срока
проведения контрольного мероприятия по поручению Законодательной Думы
Хабаровского края в 2022 году постоянный комитет по бюджету, налогам и
экономическому развитию решил внести на рассмотрение Законодательной Думы
Хабаровского края проект постановления Законодательной Думы Хабаровского
края о внесении изменения в приложение к постановлению Законодательной Думы
Хабаровского края «О поручениях Законодательной Думы Хабаровского края
Контрольно-счетной палате Хабаровского края на 2022 год», рекомендовать
Законодательной Думе принять его.

Данное предложение связано с тем, чтобы перенести контрольное
мероприятие с первого квартала на второй в связи с болезнью сотрудников.

Прошу поддержать данное решение. Спасибо.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Кирилл Игоревич.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Кириллу Игоревичу? Иные вопросы?

Желающие выступить?
Нет.
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Ставлю на голосование постановление Законодательной Думы по
24 вопросу: о внесении изменения в приложение к постановлению Законодательной
думы Хабаровского края «О поручениях Законодательной Думы Хабаровского края
Контрольно-счетной палате Хабаровского края на 2022 год».

Прошу голосовать.
30 — за. Постановление принято единогласно.
Спасибо, Кирилл Игоревич.
Рассматривается 25 вопрос: «О внесении изменений в постановление

Законодательной думы Хабаровского края «О Почетной грамоте Законодательной
думы Хабаровского края».

Докладывает Гудин Игорь Ананьевич — председатель постоянного комитета
Думы.

и.А. гудин
Уважаемые коллеги, вашему вниманию представляется проект постановления

Законодательной Думы Хабаровского края. Предлагается внести в постановление
Думы от 27 сентября 2017 года N~ 1429 «0 Почетной грамоте Законодательной
Думы» следующие изменения, Для повышения качества отбора кандидатов для
награждения Почетной грамотой Законодательной Думы для граждан предлагается
установить требования об обязательном предоставлении в отношении выдвинутых
для награждения граждан сведения о наличии/отсутствии у них неснятой или
непогашенной судимости, неисполненных судебных решений и возбужденных
исполнительных производств, для юридических лиц — информации о
наличии/отсутствии у них неисполненньтх судебных решений, возбужденных
исполнительных производств, задолженности по налогам и сборам. по вьплате
заработной платы и других задолженностей. Таюке в целях соотнесения
постановления с Федеральным законом от 27 июля 2006 года .W~≥ 152-ФЗ «О
персональных данных» предлагается Дополнить его приложением,
устанавливающим форму согласия гражданина, представленного к награждению
Почетной грамотой Думы, на обработку его персональных данных, разрешенных им
для распространения, а таюке уточнить форму согласия гражданина на обработку
его персональных данных.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

и.в. зик~новn
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Есть ли вопросы к Игорю Ананьевичу? Вопросов не поступило.
Слово для содоклада предоставляется Крому Денису Андреевичу —

заместителю председателя комитета.

д.А. КРОМ
Рассмотрев проект постановления «О Почетной грамоте», внесенный в

порядке реализации права законодательной инициативы депутатами, постоянный
комитет Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам государственного
устройства и местного самоуправления решил рекомендовать Законодательной
думе принять постановление.
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и.в. зикуновл
Спасибо, Денис Андреевич.
Уважаемые депутаты, остались ли вопросы к докладчику, содокладчику?

Иные вопросы? Желающие выступить?
Проект постановления имеется в ваших материалах, предлагаю перейти к

голосованию для принятия постановления «О внесении изменений в постановление
Законодательной Думы Хабаровского края «О Почетной грамоте Законодательной
Думы Хабаровского края».

Включите режим голосования.
28—за.
1 — против.
1 — воздержался.
Постановление принято.
Переходим к рассмотрению вопроса N~ 26 «0 законодательной инициативе по

внесению изменения в статью 207 Уголовного кодекса Российской Федерации».
Докладывает Кром Денис Андреевич — заместитель председателя постоянного
комитета Законодательной Думы Хабаровского края по вопросам государственного
устройства и местного самоуправления.

д.А. КРОМ
Уважаемые коллеги, еще один законопроект от гражданина Емельянова Петра

Сергеевича, в данной инициативе предлагается увеличить размер штрафа для так
называемых «телефонных террористов», лиц за заведомо ложное сообщение об акте
терроризма.

В материалах вопроса у вас есть пояснения от УМВД, таюке ответ
Хабаровского краевого суда, в таблице указана статистика, указано, что граждане
совершившие данные деяния, по большей части получают условный срок и
приговариваются к штрафам, в большинстве случаев которые взыскать не
представляется возможным в связи с маргинальным образом жизни большинства из
представленной статистики.

Уважаемы коллеги, в связи с этим считаю нецелесообразньтм повышение
административных штрафов.

Уважаемые коллеги, комитет не поддерживает принятие данного проекта.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Денис Андреевич.
Уважаемые депутаты, остались ли вопросы к докладчику, иные вопросы,

желающие выступить? Не поступило.
Представленная инициатива по внесению изменений в статью 207 Уголовного

кодекса Российской Федерации не поддерживается постоянным комитетом. Прошу
определится в отношении инициативы Петра Сергеевича Емельянова.

Режим голосования.
7—за.
21—против.
3 — воздержались.
Инициатива не поддержана.
Спасибо, Дение Андреевич. 26 вопрос рассмотрен.
Вопрос JЧ2 27 «0 кандидатуре в состав проектного комитета».
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докладывает Шохин Виктор Николаевич — заместитель председателя постоянного
комитета Законодательной думы Хабаровского края по вопросам промышленности,
предпринимательства и инфраструктуры.

В.Н. ШОХИН
Уважаемые коллеги, во исполнение протокола заседания совета по вопросам

проектной деятельности при комиссии Правительства Хабаровского края по
стратегическому развитию, отбору государственных программ и проектов под
председательством первого заместителя Председателя Правительства края
Авиловой Марии Юрьевны министерством туризма готовятся предложения по
составу проектного комитета по направлению проектов «Туризм и индустрия
гостеприимства».

Результатом регионального проекта «Развитие туристической
инфраструктуры» является строительство объектов обеспечивающей
инфраструктуры.

Министерство туризма просит дать кандидатуру от Законодательной думы
Хабаровского края в состав проектного комитета.

Постоянный комитет Законодательной думы Хабаровского края по вопросам
промышленности, предпринимательства и инфраструктуры на своем заседании
рассмотрел данный вопрос и решил рекомендовать Законодательной думе
Хабаровского края включить в состав проектного комитета по направлению
проектов «Туризм и индустрия гостеприимства» председателя постоянного
комитета Законодательной думы Хабаровского края по вопросам промышленности,
предпринимательства и инфраструктуры Лопатина Виктора Сергеевича.

Прошу поддержать.
И.В. ЗИКУНОВА
Есть ли вопросы к Виктору Николаевичу? Пожалуйста, Владислав Сергеевич.

В.С.ЧЕЧИКОВ
Значит, я вижу из письма, что просят дать кандидатуру от Законодательной

думы Хабаровского края, а там рассматривался вопрос только одной персоньи или
можно включить еще людей, которые знают эту работу?

В.Н. ШОХИН
Одну кандидатуру.

И.В. ЗИКУНОВА
Уважаемые депутаты, остались ли вопросы к докладчику, иные вопросы,

желающие выступить? Пожалуйста, Геннадий Викторович.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
У меня единственный вопрос. Я из индустрии гостеприимства. Вообще хотел

задать вопрос Лопатину. А вообще Лопатин понимает что-нибудь в индустрии
гостеприимства, туризме? Занимался когда-то или профессионал?

И.В. ЗИКУНОВА
Виктор Сергеевич, Вам предлагается вопрос.
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В.с. ЛОПАТИН
Геннадий Викторович, в ВОПРОСЫ Ведения комитета, кОторый я возглавляю,

ВХОдИТ туризм. Я на ПОСТОЯННОЙ основе. ТО ССТЬ практика такая, ЧТО предлагают
депутатов, в основном Председателей комитетов. Вопросы, которые ПоднимаютсЯ,
именно по туризму. Все входящие инициативы МЫ Рассматриваем. За эти два года
погрузились достаточно в эту проблему.

Я, конечно, не владею гостиницей, как ВЫ, допустим.

и.В. ЗИКУНОВА
Я все-таки Настаиваю на соблюдении Регламента. Виктор Сергеевич, ВЫ ответ

еще Продолжаете?

В.С. ЛОПАТИН
Решение комитета было.

LB. МАЛЬЦЕВ
То есть Вас заставили.

И.В, ЗИКУНОВА
Понятно. Значит, я против реплик в таком ключе. По мотивам слово

предоставляется Чечикову.

В.С. ЧЕЧИКОВ
Коллеги, я хочу вернуться к разговору, КОТОрЫЙ был в прошлый раз, о работе

депутатов на Непостоянной основе, в том числе.
Есть депутаты, которые достаточно вовлечены, кроме того, что они

занимаются этой работой не оплачиваемой, а как законотворчеством.
И депутатам еще интересно участвовать в развитии нашего Хабаровского

края, в том числе туризма, предпринимательства. У каждого свои интересы, у
каждого свой опыт, поэтому я предлагаю рассмотреть вопросы о включении в эти
комиссии Ответственных депутатов, которые готовы работать в составе этих
комиссий, не только пОстоянщиков.

У постОянщиков и так очень много вопросов, комитеты МЫ уменьшили,
количество комитетов, но вопросов ведения много, и порой они разрываются, МЫ их
не видим на каких-то других мероприятиях, поэтому в помощь председателям и
замам, мне кажется, НепостОянщики вполне могут ПОдКлючится.

И.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Владислав Сергеевич.
Слово для выступления предоставляется Мальцеву Геннадию Викторовичу.

Г.B, МАЛЬЦЕВ
Хочу объяснить свою позицию. Я как-то уже говорил год — полтора назад,

сейчас уже надоело говорить, и, в принципе, не встреваю в эти всякие назначения в
комиссии. Я к Лопатину Виктору Сергеевичу с Огромным уважением, просто у нас
в исполнительной власти хватает людей, которые ничего не понимают, но занимают
какие-то должности. Но депутата никто не обязывает входить в комиссию, работу
которой они не понимают, И ВЫ вписываете, вписьlваете как-то. Я не зря сказал про
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безденежье, МЫ дОЛЖНЫ уважать свой корпус депутатский. А то у нас есть два
доктора Наук, один по экономике, другой по медицине, это понятно. Но когда они
будут не в тех комиссиях, которые касаются направленности... Давайте сами себя
уважать, я только потому. Я к Лопатину очень хорошо отношусь.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, есть желающие выступить? Заявок на выступление не поступило.

Ставлю на голосование постановление по кандидатуре в состав проектного
комитета, представленное заместителем постоянного комитета Виктором
Николаевичем Шохиным.

Включите режим голосования.
27—за.
3 — воздержались.
Постановление принято.
Уважаемые коллеги, следующие шесть вопросов повестки с 28 по 33 — это

вопросы о проектах постановлений Думы о поддержке общений законодательных,
представительных органов государственной власти субъектов Российской
Федерации. В соответствии со статьей 81.2 Регламента Думы по решению Думы
вопросы о проектах постановлений о поддержке обращений могут рассматриваться
списком, с оглашением их порядковых номеров в повестке дня Думы.

Ставлю на голосование вопрос о том, чтобы рассмотреть вопросы ~ 28,
N2 29, N2 30, No 31, N2 32, N2 33 в соответствии со статьей 81.2 Регламента списком.

Прошу голосовать.
Решение о рассмотрении проектов постановлений списком принято.

Уважаемые депутаты, есть ли вопросы в отношении постановлений, которые
относятся к названным вопросам с 28 по 33? Вопросов не поступило.

Ставлю на голосование принятие постановлений по названным вопросам с JЧ2
28, J’& 29, ~N~≥ 30, .N~ 31, N2 32, N2 33. Прошу голосовать.

30—за.
Постановления поддержаны единогласно, с 28 по 33 вопрос.
Переходим к вопросу JЧ2 34 «0 награждении Почетной грамотой

Законодательной думы Хабаровского края Яца Александра Петровича».
Докладывает Луговская Татьяна Михайловна — первый заместитель главы

администрации Хабаровского муниципального района Хабаровского края.

Т.М. ЛУГОВСКАЯ
Добрый день, Ирина Валериевна, уважаемые депутаты.
Александр Петрович Яц родился 17 апреля 1962 года в Шкотовском районе

Приморского края. Имеет два высших образования, общий стаж работы 36 лет, из
которых 27 лет трудится в органах исполнительной власти и органах местного
самоуправления на благо процветания Хабаровского края.

С 21 февраля 2019 года занимает должность главы Хабаровского
муниципального района. Благодаря высокому профессионализму, активной
жизненной позиции под его руководством Хабаровский муниципальный район
последние два года занимает одно из лидирующих мест по всем показателям
деятельности среди муниципальных образований края, по показателям социально
экономического развития, по участию в федеральных программах и краевых
проектах: ремонт дорог, строительство школ, клубов, детских садов, по проведению
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значимых для края мероприятий, по итогам выполнения Муниципального стандарта
содействия инвестициям развития предпринимательства, патриотическому
воспитанию молодежи, по заботе о ветеранах и ветеранских движениях. Большое
внимание уделяется развитию сельского хозяйства в районе.

На постоянной основе осуществляет выезды, информационные встречи с
жителями района, в том числе в отдаленные поселения.

Вносит законотворческие инициативы по вопросам местного
самоуправления. Среди жителей района, руководителей предприятий, учреждений
Александр Петрович Яц пользуется заслуженным авторитетом. За плодотворную
работу в органах исполнительной власти и в органах местного самоуправления
неоднократно поощрялся благодарностями и грамотами Губернатора Хабаровского
края, имеет нагрудный знак Признание и почет.

За многолетний добросовестный труд, активное участие в правотворческой
деятельности органов местного самоуправления, большой вклад в социально
экономическое развитие Хабаровского края и в связи с 60-летим со дня рождения
Хабаровский муниципальный район ходатайствует о Награждении Яца Александра
Петровича Почетной грамотой Законодательной Думы Хабаровского края.

и.В, ЗИКУНОВА
Благодарю Вас, Татьяна Михайловна. Уважаемые депутаты, есть ли вопросы

к Татьяне Михайловне?
Вопросов не поступило.
Слово для содоклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу.

и.л. г~дин
Уважаемые коллеги, документы, поступившие в комитет по вопросам

государственного устройства и местного самоуправления на Яца Александра
Петровича, рассмотрены. В соответствии с постановлением Законодательной Думы
Хабаровского края от 27.09.2017 N2 1429 «0 Почетной грамоте Законодательной
Думьт Хабаровского края» комитет принял решение рекомендовать
Законодательной Думе Хабаровского края наградить Почетной грамотой
Законодательной думы Хабаровского края Яца Александра Петровича, главу
Хабаровского муниципального района Хабаровского края за многолетний
добросовестный труд, активное участие в правотворческой деятельности органов
местного самоуправления муниципальных образований Хабаровского края, больной
вклад в социально-экономическое развитие Хабаровского края и в связи с 60-летнем
со дня рождения. Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

и.В. зикуноВА
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Уважаемые коллеги, остались ли вопросы к докладчику? Содокладчику?

Желающие выступить?
Нет.
Предлагаю перейти к голосованию для принятия постановления о

награждении Почетной грамотой Законодательной думы Хабаровского края Яца
Александра Петровича.

30—за.
Постановление принято единогласно.
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Благодарю Вас, Татьяна Михайловна.
Рассматривается 35-й вопрос: ~<О внесении изменения в приложение к

постановлению Законодательной думы Хабаровского края «О плане работы
Законодательной думы Хабаровского края на 2022 год».

Слово для доклада предоставляется Гудину Игорю Ананьевичу —

председателю постоянного комитета.

и.А. гудин
Уважаемые коллеги, в связи с принятием федерального закона

.К~≥ 414-ФЗ «Об общих принципах организации публичной власти в субъектах
Российской Федерации», в связи с необходимостью обеспечения принятия Устава
Хабаровского края в новой редакции и вступления в силу не позднее 01 июня
2022 года, постоянный комитет по вопросам государственного устройства и
местного самоуправления рассмотрел данный вопрос и принял решение
рекомендовать Законодательной Думе Хабаровского края перенести очередное
заседание Законодательной Думы Хабаровского края с 25 мая 2022 года на 19 мая
2022 года.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо.
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к докладчику? Иные вопросы?

Желающие выступить?
Пожалуйста, Геннадий Викторович, Ваш вопрос.
LB. МАЛЬЦЕВ
Единственный вопрос: в связи с чем?

и.В. ЗИКУНОВА
В связи с необходимостью принятия Устава Хабаровского края до

01 июня.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Я докладчику вопрос задал.

ил. гудин
Уважаемые коллеги, поясняю, что 19 мая принимается в той редакции, в

которой будет представлен и обсужден, то есть в первом и втором чтении, и далее
десять дней на обнародование. Это тот срок, чтобы мы вышли на 01
июня 2022 года.

и.в. зикуновл
Чтобы уложиться в сроки.

F.B. МАЛЬЦЕВ
В мае будет 15, потом будет внеочередное? Или что-то еще будет в мае?

Чтобы понять.
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и,в. зикуновл
Очередное заседание будет проведено 19 мая. Переносится с 25 на 19.

Г.В. МАЛЬЦЕВ
Потом что-то будет еще в мае?

им. зикуновл
Нет.
Коллеги, есть ли еще вопросы?
Мы, конечно, свободны назначать внеочередные заседания Думы по

необходимости, но с очередным так.
Коллеги, предлагаю определиться по постановлению о внесении изменения в

приложение к постановлению Законодательной Думы Хабаровского края «О плане
работы Законодательной Думы Хабаровского края на 2022 год».

Прошу проголосовать.
28—за.
2 — воздержалось.
Постановление принято.
Рассматривается 36-й вопрос: «О плане работы Законодательной думы

Хабаровского края на II квартал 2022 года».
докладывает Зюбр Сергей Александрович, первый заместитель председателя

Законодательной думы.

С.А. ЗЮБР
Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к плану, хочу вас проинформировать

о работе за первый квартал 2022 года, работе над проектами законов Хабаровского
края и постановлений. Фактически в первом квартале рассмотрено 18
законопроектов и б проектов постановлений, в том числе базовых законопроектов —

2, о внесении изменений в действующие законы — 16, принято в качестве законов
края — 7, отклонено — 4. Уважаемые коллеги, перейдя к вопросу об утверждении
плана на II квартал 2022 года, обобщив решения постоянных комитетов
Законодательной думы Хабаровского края, вносится на рассмотрение
Законодательной думой Хабаровского края проект постановления Законодательной
думы Хабаровского края «О плане работы Законодательной думы Хабаровского
края на II квартал 2022 года». В материалах у вас имеется вся необходимая
информация, там размещена информация о работе над проектами законов
Хабаровского края и постановлений, о работе правительственного часа, о
межпарламентском взаимодействии, а таюке сроках проведения очередных
заседаний Законодательной думы. Запланировано три заседания: 27 апреля, 19 мая
и 29 июня. Уважаемые коллеги, прошу поддержать данное предложение. Спасибо.

и.В. ЗИКУНОВА
Уважаемые коллеги, будут ли другие предложения к плану работы

Законодательной думьт края на II квартал?
Пожалуйста, Александр Сергеевич.
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А.С. БРУСКО
Предлагаю раздел 1.4 плана дополнить сроком рассмотрения проекта закона

края о внесении изменений в статьи 1 и 2 закона Хабаровского края
N2 222 от 24 ноября 2004 года «О компенсации организациям убытков, связанных с
применением регулируемых цен (тарифов) на тепловую энергию, поставляемую
населению» в июне, второе и третье чтение, пунктом о проекте закона края о
внесении изменений в статью 28.7 Закона Хабаровского края «О жилищных
правоотношениях в Хабаровском крае» со сроком рассмотрения: апрель, первое и
второе чтение, пунктом о проекте закона края о внесении изменений в статью 5
Закона Хабаровского края «О предоставлении льгот по оплате за тепловую
электрическую энергию (мощность) для отдельных категорий потребителей» и
приложение 1 к Закону Хабаровского края «О наделении органов местного
самоуправления государственными полномочиями Хабаровского края по
предоставлению компенсации вьшадающих доходов, связанных с применением
льготных тарифов на тепловую и электрическую энергию» со сроком рассмотрения:
апрель, первое и второе чтение.

Спасибо.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо, Александр Сергеевич.
Кирилл Игоревич Цмакалов, Пожалуйста.

к.и. цмлкллов
Ирина Валериевна, предлагаю пункт 1.1 плана работы Думы на II

квартал 2022 года дополнить проектом закона Хабаровского края
ЗП-УII-3 17 «0 внесении изменений в статью 22 Закона Хабаровского края «О
бюджетном процессе в Хабаровском крае» с рассмотрением его в первом и во
втором чтениях в апреле текущего года.

Спасибо.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо.
Игорь Ананьевич, пожалуйста.

и.л. гудин
Уважаемые коллеги, мы предлагаем дополнить раздел 1.3 плана пунктом о

проекте закона Хабаровского края J’& ЗП~УII-308 «0 внесении изменений в
отдельные законы Хабаровского края», внесенный Губернатором Хабаровского
края, и предусмотреть рассмотрение в первом и втором чтении в апреле 2022 года.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

и.В, ЗИКУНОВА
Спасибо, Игорь Ананьевич.
Виктор Сергеевич, прошу Вас.

В.С. JIOHATHH
Ирина Валериевна, вношу предложение: пункт 1.2 проекта постановления

дополнить подпунктом З следующего содержания: «Проект закона Хабаровского
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края N2 ЗП-УII-324 «О внесении изменений в статью 1 Закона Хабаровского края «О
критериях, которым должны соответствовать объекты социально-культурного и
коммунально-бытового назначения, масштабные инвестиционные проекты, для
размещения (реализации) которых земельные участки предоставляются в аренду без
проведения торгов». Внесен Губернатором Хабаровского края деггяревым
Михаилом Владимировичем. Сроки рассмотрения: апрель — первое чтение, июнь —

второе чтение.

и.В. ЗИКУНОВА
Спасибо. Выступление есть у Максима Валерьевича.

мм, кукушкин
У меня есть предложение, хотел бы внести законопроект .N~ ЗП-УII-320 от

22 марта 2022 года «Об изменениях в Избирательный кодекс Хабаровского края».
Хочу пояснить депутатам: в этом году будут довыборы, и данный законопроект
предусматривает возможность сбора подписей кандидатам на 50 процентов через
~<Госуслуги». Сразу скажу, что представители ЦИК поддерживают данную
инициативу во всех регионах страны, более 20 регионов уже имеют такую практику,
нареканий абсолютно нет, это современная и нормальная норма, которую, я Думаю,
мы должны внедрить на территории нашего края в преддверии будущих выборов.
Предлагаю в пункт 1.3 внести данное обсуждение. В апреле первое чтение, в мае
второе и третье чтение, не помню, там три чтения или два.

и.В. зикуновА
Номер законопроекта?
м.В. кукушкин
N2 ЗП-УП-320 от 22 марта 2022 года.

и.в, зикуновл
Еще предложения есть к проекту постановления по данному вопросу?
С учетом поступивших предложений порядок голосования известен, да?

Сначала постановление принимается за основу, затем на голосование ставятся
поступившие предложения в порядке того, как они поступали.

Возражений нет?
Нет.
Ставлю на голосование принятие постановления Думы за основу.
30—за.
За основу принято.
Ставлю на голосование предложения, поступившие от Бруско Александра

Сергеевича.
30—за.
Предложения одобрены.
Предложения, поступившие от Цмакалова Кирилла Игоревича.
Прошу голосовать.
30—за.
Предложения одобрены.
Предложения, поступившие от Гудина Игоря Ананьевича.
30—за.
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Одобрено.
Предложения, поступившие от Лопатина Виктора Сергеевича.
ЗО—за.
Одобрено.
Предложение, поступившее от Кукушкина Максима Валерьевича.
19 — за.
9— против.
2 — воздержались.
Более половины присутствующих депутатов одобряют эти предложения.

Предложения принимаются.
Ставлю на голосование план работы Законодательной Думы Хабаровского

края, изложенный в данном постановлении, на II квартал 2022 года в целом.
Прошу голосовать.
ЗО—за.
Постановление принято единогласно.
Уважаемые коллеги, вопросы, включенные в повестку дня очередного

заседания Думы, рассмотрены. Заседание объявляется закрытым.

Руководитель аппарата
Законодательной Думы
Хабаровского края А.Л. Вороненко
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